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TITULARES LOCALES 
 

 

  

 
 

Obliga ultimátum a vender casonas 
A valor catastral, igual que lo que recibirían del gobierno federal como indemnización 

para expropiación, propietarios de casonas del Centro Histórico han puesto en venta sus 
inmuebles. (El Sol de Puebla) 

  

  

 
 

Frío y hambre para más de 3 millones de poblanos pobres 

Organizaciones no Gubernamentales (ONG´s) exigieron al gobierno de Rafael Moreno 
Valle que implemente políticas públicas relacionadas con la vivienda, ya que en Puebla 
hay un millón 166 mil familias que carecen de una casa en lugar de estar gastando en 
obras faraónicas como: La Estrella de Puebla, teleférico, helicópteros, en fin. (Heraldo) 

   

 

 

Mejoró la actividad legislativa: M. Riestra 
Durante el 2013, que correspondió al tercer periodo ordinario de la LVIII Legislatura del 

Congreso local, del total de iniciativas presentadas, el 86 por ciento emanaron de los 
diputados, lo que presentó una mejora legislativa de 20 puntos porcentuales comparados 
con el año anterior inmediato. (Síntesis) 

  

 

 

Califican de excesivo al alumbrado decembrino 
Aunque consideró que no está mal que se destinen recursos para la imagen urbana de la 

ciudad de Puebla, el urbanista de la Universidad Autónoma de Puebla (UAP) Francisco 
Vélez Pliego agregó que las quejas alrededor de la iluminación navideña de la capital 

poblana son crecientes, por lo que recomendó revisar la actuación de las autoridades 
poblanas, porque hay otras prioridades pero “me parece que la inversión en el alumbrado 
decembrino es un exceso, es una inversión en propaganda política y partidista”. 
(Intolerancia Digital) 

  
 

 

Consuman su TRAICIÒN a la patria 
Al filo de la media noche, el pleno del Senado de la República aprobó en lo general la 

#ReformaEnergética con 95 votos a favor y 28 en contra. Los representantes poblanos 
del PRIAN, Blanca Alcalá, Lucero Saldaña y Javier Lozano, tal y como CAMBIO lo adelantó 
ayer, votaron a favor del dictamen que abre al cien por ciento el sector petrolero y la 
industria eléctrica, además de eliminar los subsidios a la gasolina y electricidad. (Cambio) 

  
 

 

En limites con estados, arcos de seguridad 
Para el año entrante, la administración estatal analiza la instalación de arcos de seguridad 

con cámaras en las fronteras con el Distrito Federal, Veracruz, Oaxaca y Guerrero para 
detectar vehículos robados y el ingreso de bandas delictivas con armas, informó el 
gobernador Rafael Moreno Valle, quien agregó este sistema tendría una inversión de 100 
millones de pesos. (Milenio digital) 

  
 

 

Salta el IEE contra la reforma electoral 
La reforma electoral que crea el Instituto Nacional Electoral (INE) no garantiza la 

profesionalización de los órganos comiciales de los estados, concluyó el consejero de 
Puebla José Luis Martínez López, quien explicó que las nuevas disposiciones adolecen de 
procesos claros para la selección de consejeros en las entidades federativas y 
mecanismos para la contratación de personal capacitado. (La Jornada de Oriente) 

 

TITULARES DIGITALES 
 

 

 

 

 

 

Salen a licitación fuentes para el CIS y estacionamiento del Paseo Bravo 
El gobierno estatal abrió concursos de licitación para otorgar los contratos de 22 obras 
que se ejecutarán durante el 2014, entre las que destacan la construcción de fuentes 

urbanas interactivas en el Centro Integral de Servicios (CIS), la edificación de un 
estacionamiento subterráneo en el Paseo Bravo, la rehabilitación con concreto hidráulico 

http://impreso.milenio.com/
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del bulevar Norte y del Circuito Juan Pablo II, así como obras de infraestructura para la 
armadora AUDI. (e-consulta) 

 

 

 

 

Anuncia RMV intención de CONAGO de firmar convenio con U.S. Chamber of 
Commerce 
El mandatario poblano y presidente de la Conferencia Nacional de Gobernadores, Rafael 

Moreno Valle, anunció ante líderes empresariales de México y Estados Unidos la intención 
de que la Conago suscriba un convenio con el U.S. Chamber of Commerce el año 
próximo. (Periódico digital) 

  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Puebla, modelo en calidad educativa: RMV 
Con el trabajo coordinado entre el gobierno del Estado y el Sindicato Nacional de 
Trabajadores de la Educación (SNTE), hemos hecho de Puebla un modelo educativo en el 
país, afirmó el jefe del Ejecutivo, Rafael Moreno Valle, durante la entrega de 

computadoras a docentes de educación básica y la inauguración de espacios deportivos. 
(Contraparte) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

PRD y Morena anuncian batalla legal contra reforma energética 
Excélsior informa que el Partido de la Revolución Democrática (PRD) y el Movimiento 
Regeneración Nacional (Morena) anunciaron, por separado, que si la reforma energética 
avanza en el Congreso de la Unión, acudirán a instancias legales con el objetivo de 

“echarla para atrás”. (Puebla Online) 
 

 
 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Usan red de lavado los partidos 
Partidos políticos estarían involucrados en una red de lavado, incluidos monederos Monex 
de la campaña de EPN, según una investigación de PGR. (Reforma) 

  
 

 
Aprueba el senado reforma energética 
El Senado de la República aprobó en los primeros minutos de este miércoles la reforma 
constitucional en materia energética, con 95 votos en favor de PRI, PAN y PVEM, y 28 en 
contra del bloque del PRD y PT, además de los panistas Javier Corral y Ernesto Ruffo. (El 
Universal) 

 
 

 

 

Contratos de todo tipo a la IP en petróleo 
El Senado presentó modificaciones de última hora al dictamen de reforma energética 
aprobado en comisiones, el cual abre la posibilidad de entregar todo tipo de contratos a la 
iniciativa privada para la explotación de petróleo, que se habían limitado a los contratos 
de utilidad, producción compartida o de licencia, al establecer que ahora ya no podrán, 
sino "deberán" ser estas modalidades "entre otras". (Milenio digital)  

  
 

 

 

A última hora, más boquetes a la riqueza energética 
En un recinto senatorial amurallado, cercado y resguardado por miles de elementos 
policiacos se aprobó a la medianoche la reforma energética, con 95 votos en favor y 28 
en contra, entre protestas de los senadores del PRD, que tomaron un momento la 

tribuna. (La Jornada) 
  

 

 

Tendrá la IP más modalidades de contratos 
Con 95 votos en favor y 28 en contra, el pleno del Senado aprobó en lo general la 
reforma energética; las reservas del dictamen se prolongaron durante la madrugada. (El 
Economista Digital) 

  
 

 

Senado aprueba el dictamen energético 

Con 95 votos a favor y 28 en contra, ayer a las 23:56 horas el pleno del Senado de la 
República aprobó, en lo general, el dictamen de reforma constitucional en materia 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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energética. (Crónica Digital) 
  
 

 

Reforma energética: apenas inicia la lucha, Cuauhtémoc Cárdenas 
Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano advirtió que apenas comienza la lucha en defensa por el 
petróleo, en referencia a la iniciativa de Reforma Energética que se procesa en el 

Congreso. El ex candidato presidencial aseguró que los legisladores de su partido están 
viendo qué otros recursos legales pueden interponerse “y se están estudiando para 

presentar medidas sólidas”. (Excélsior) 
 
 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

 
 

E-CONSULTA 

 Puebla recibe Primer Lugar en índice de Información Presupuestal Municipal 

El Ayuntamiento de Puebla ha sido el primero en desarrollar la versión pública del presupuesto ciudadano, acción 
replicada por municipios del Estado de México, los cuales también lograron el 100 por ciento de indicadores. El 
Ayuntamiento de Puebla encabezado por el Presidente Municipal Eduardo Rivera Pérez, a través de la 
Coordinación General de Transparencia, recibió por segunda ocasión el primer lugar del Índice de Información 
Presupuestal Municipal en su edición 2013, por parte del Instituto Mexicano para la Competitividad (IMCO).  (e-
consulta) 

http://e-consulta.com.mx/nota/2013-12-10/ciudad/puebla-recibe-primer-lugar-en-indice-de-informacion-

presupuestal-municipal  
 

 
 

MILENIO  

 Recibe Puebla Primer Lugar en índice de Información Presupuestal 
El Ayuntamiento de Puebla encabezado por el Presidente Municipal Eduardo Rivera Pérez, a través de la 
Coordinación General de Transparencia, recibió por segunda ocasión el primer lugar del Índice de Información 
Presupuestal Municipal en su edición 2013, por parte del Instituto Mexicano para la Competitividad (IMCO). En 
ese sentido, el Municipio de Puebla obtiene una calificación perfecta, al cumplir con el 100 por ciento de los 60 

indicadores del Índice de Información Presupuestal, entre los que destacan: la generación del presupuesto 
ciudadano, el manejo de la deuda pública, la transparencia en el tabuladores salariales, así como la publicación de 
la Ley de Ingresos y Presupuesto de Egresos en la página del Congreso, entro otros. (Milenio) 

http://www.milenio.com/region/Puebla-Primer-Informacion-Presupuestal-Municipal_0_205779752.html  
 

 
 

PUEBLA ON LINE 

 Puebla recibe primer lugar en índice de Información Presupuestal Municipal 
El Ayuntamiento de Puebla encabezado por el Presidente Municipal Eduardo Rivera Pérez, a través de la 
Coordinación General de Transparencia, recibió por segunda ocasión el primer lugar del Índice de Información 
Presupuestal Municipal en su edición 2013, por parte del Instituto Mexicano para la Competitividad (IMCO). En 
ese sentido, el Municipio de Puebla obtiene una calificación perfecta, al cumplir con el 100 por ciento de los 60 
indicadores del Índice de Información Presupuestal, entre los que destacan: la generación del presupuesto 

ciudadano, el manejo de la deuda pública, la transparencia en el tabuladores salariales, así como la publicación de 
la Ley de Ingresos y Presupuesto de Egresos en la página del Congreso, entro otros.  (Puebla On Line) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47250:puebla-recibe-primer-lugar-en-
%C3%ADndice-de-informaci%C3%B3n-presupuestal-municipal&Itemid=125  
 

 
 

CAMBIO  

 Imco premia transparencia financiera de Puebla capital, mientras 19 municipios poblanos están 
hundidos en el tema 

http://e-consulta.com.mx/nota/2013-12-10/ciudad/puebla-recibe-primer-lugar-en-indice-de-informacion-presupuestal-municipal
http://e-consulta.com.mx/nota/2013-12-10/ciudad/puebla-recibe-primer-lugar-en-indice-de-informacion-presupuestal-municipal
http://www.milenio.com/region/Puebla-Primer-Informacion-Presupuestal-Municipal_0_205779752.html
http://www.pueblaonline.com.mx/
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47250:puebla-recibe-primer-lugar-en-%C3%ADndice-de-informaci%C3%B3n-presupuestal-municipal&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47250:puebla-recibe-primer-lugar-en-%C3%ADndice-de-informaci%C3%B3n-presupuestal-municipal&Itemid=125
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El Instituto Mexicano para la Competitividad ubicó a la ciudad de Puebla en el primer lugar nacional con las 
mejores prácticas en materia de transparencia presupuestaria, al cumplir con el cien por ciento de las 
especificaciones que analizó el organismo. A través del Índice de Información Presupuestal Municipal 2013, el 
Imco analizó las prácticas implementadas por 19 municipios poblanos más, y que obtuvieron calificaciones 
inferiores, como San Martín Texmelucan y Tehuacán que alcanzaron 20 por ciento de los requerimientos El estudio 

detalla que Puebla comparte el primer lugar con los municipios de Chalco, Huixquilucan, Lerma, Metepec y 
Zinacatepec, todos pertenecientes al Estado de México. (Osvaldo Macuil Rojas) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/especial/item/39049-imco-premia-transparencia-financiera-de-
puebla-capital-mientras-19-municipios-poblanos-estan-hundidos-en-el-tema  
 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 500 ambulantes podrán vender este 11y 12 de diciembre   
Comerciantes ambulantes recibieron la autorización del ayuntamiento para instalar 500 puestos durante las 

festividades del 11 y 12 de diciembre con motivo del día de la virgen de Guadalupe, informó Juan Francisco Dávila 
Mora, director de Desarrollo Político de la Secretaria de Gobernación municipal. Sostuvo que solamente tendrán 
autorizaciones para vender productos religiosos, comida, además de poder instalar juegos mecánicos previo aval 
de protección civil municipal, por lo que aquellos que sean sorprendidos con la venta de bebidas alcohólicas y 
piratería, serán remitidos al juzgado calificador. (Marco A. Mirón, digital) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3221435.htm  
 

 
 

INTOLERANCIA 

 Califican de excesivo al alumbrado decembrino 
Aunque consideró que no está mal que se destinen recursos para la imagen urbana de la ciudad de Puebla, el 
urbanista de la Universidad Autónoma de Puebla (UAP) Francisco Vélez Pliego agregó que las quejas alrededor de 

la iluminación navideña de la capital poblana son crecientes, por lo que recomendó revisar la actuación de las 
autoridades poblanas, porque hay otras prioridades pero “me parece que la inversión en el alumbrado decembrino 
es un exceso, es una inversión en propaganda política y partidista”.  (Samuel Vera) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=115506  
 

 
 

CAMBIO  

 Licitan estacionamiento subterráneo para el Paseo Bravo 
A partir de la última semana de enero comenzarán los trabajos para la construcción del primer estacionamiento 
subterráneo en la Zona de Monumentos de la capital catalogada como Patrimonio Mundial de la Humanidad—, 
pues la administración morenovallista lanzó ya la licitación nacional para iniciar la construcción del aparcamiento 

del ex acuario, ubicado entre las avenidas 11 y 13 Sur. La obra forma parte de la cartera de proyectos a 
desarrollar por el alcalde electo Antonio Gali Fayad, que incluye la construcción de tres estacionamientos de este 
tipo, dos de ellos situados en la zona histórica de Puebla, pues además del Paseo Bravo, también se contempla 
construir uno en la zona de San José y según palabras del propio Gali “ya se contaba con el aval del Instituto 
Nacional de Antropología e Historia (INAH) para su desarrollo”. (Zyanya Coral Sánchez) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/metropolis/item/39064-obras-de-estacionamiento-subterraneo-

en-paseo-bravo-iniciaran-en-enero  
 

 
 

MILENIO  

 Desconocen a los dueños de mil 500 casonas del Centro 
Mil 500 casonas del Centro Histórico de Puebla no tienen un propietario definido porque sus dueños fallecieron, se 
fueron de viaje o hay litigios para determinar quiénes son los responsables. La situación genera dificultades para 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/especial/item/39049-imco-premia-transparencia-financiera-de-puebla-capital-mientras-19-municipios-poblanos-estan-hundidos-en-el-tema
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/especial/item/39049-imco-premia-transparencia-financiera-de-puebla-capital-mientras-19-municipios-poblanos-estan-hundidos-en-el-tema
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3221435.htm
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=115506
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/metropolis/item/39064-obras-de-estacionamiento-subterraneo-en-paseo-bravo-iniciaran-en-enero
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/metropolis/item/39064-obras-de-estacionamiento-subterraneo-en-paseo-bravo-iniciaran-en-enero
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emprender un plan de recuperación y reparación de viviendas ya que al ser sitios particulares, el ayuntamiento no 
puede intervenir. Al cumplir Puebla su 26 aniversario como ciudad Patrimonio de la Humanidad, declaratoria 
otorgada por la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (Unesco, por sus 
siglas en inglés) el 11 de diciembre de 1987. (Jaime Zambrano) 
http://www.milenio.com/region/Desconocen-duenos-mil-casonas-Centro_0_205780024.html  
 

 
 

E-CONSULTA 

 Hunde a municipios de Puebla su opacidad presupuestal, evidencia IMCO 
Mientras el municipio de Puebla se sitúa entre los cinco mejores  sitios a nivel nacional en su Índice de 
Información Presupuestal Municipal 2013, 19 ayuntamientos poblanos más, analizados por el Instituto Mexicano 
para la Competitividad (IMCO), quedan debajo de la media nacional en materia de transparencia financiera. En 
una escala que el organismo estableció del uno al 100 por ciento, de los 19 municipios que tuvieron calificaciones 
reprobatorias, 16 obtuvieron menos de diez puntos porcentuales, entre los que destaca Tepatlaxco de Hidalgo 
como el peor evaluado, pues no cumplió con ninguno de los parámetros que fueron medidos.  (Patricia Méndez) 

http://e-consulta.com/nota/2013-12-10/ciudad/hunde-municipios-de-puebla-su-opacidad-presupuestal-
evidencia-imco  
 

 
 

PUEBLA ON LINE 

 Comuna da 500 permisos para la Villa de Guadalupe en el Paseo Bravo 
La Secretaría de Gobernación Municipal informó sobre el operativo que se llevará a cabo durante los festejos a la 

Virgen de Guadalupe, así como los permisos que se otorgarán a comerciantes ambulantes durante el 11 y 12 de 
diciembre. Al respecto, Juan Francisco Dávila Mora, Director de Desarrollo Político de la dependencia, señaló que 
se otorgarán 500 permisos a distintas organizaciones e independientes, en la zona de Paseo Bravo. "Los 
comerciantes se instalarán en la calle 13 Norte - Sur entre la 3 y la 2 Poniente, y sobre la Avenida Reforma de la 
15 Sur a la 11 Sur, con distintos giros, como comida, ropa, juegos mecánicos, juguetes y artículos varios de 
temporada, entre otros".Por lo tanto, durante estos días permanecerá cerrada la circulación en la Avenida 
Reforma entre la 15 Norte - Sur y la 11 Norte - Sur, así como la 13 Sur entre la Avenida Juárez y la 2 Poniente. 

(Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47235:comuna-da-500-permisos-para-la-
villa-de-guadalupe-en-el-paseo-bravo&Itemid=125  
 

 
 
RETO DIARIO 

 Centro y La Margarita con más delincuencia que Romero Vargas: Gabriela Ruiz  
El centro histórico y La Margarita registran mayor índice de delincuencia en comparación con la junta auxiliar 
Ignacio Romero Vargas, afirmó la edil de dicha demarcación, Gabriela Ruiz Benítez, luego de que el secretario de 
Seguridad Pública en el estado, Facundo Rosas Rosas, señalara que la zona es considerada un “foco rojo” en el 

tema de compra-venta de droga. Después que el 4 de diciembre el encargado de la seguridad en el estado 
afirmara que La Margarita, Agua Santa e Ignacio Romero Vargas son considerados los puntos de mayor atención 
respecto al narcomenudeo. (Dulce Gómez)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=55891&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Centro-y-La-
Margarita-con-mas-delincuencia-que-Romero-Vargas:-Gabriela-Ruiz  
 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 

 
 
HERALDO 

 Trabajadores y concesionarios de RUTA quieren ir al paro por falta de pago 

http://www.milenio.com/region/Desconocen-duenos-mil-casonas-Centro_0_205780024.html
http://e-consulta.com/nota/2013-12-10/ciudad/hunde-municipios-de-puebla-su-opacidad-presupuestal-evidencia-imco
http://e-consulta.com/nota/2013-12-10/ciudad/hunde-municipios-de-puebla-su-opacidad-presupuestal-evidencia-imco
http://www.pueblaonline.com.mx/
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47235:comuna-da-500-permisos-para-la-villa-de-guadalupe-en-el-paseo-bravo&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47235:comuna-da-500-permisos-para-la-villa-de-guadalupe-en-el-paseo-bravo&Itemid=125
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=55891&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Centro-y-La-Margarita-con-mas-delincuencia-que-Romero-Vargas:-Gabriela-Ruiz
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=55891&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Centro-y-La-Margarita-con-mas-delincuencia-que-Romero-Vargas:-Gabriela-Ruiz
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Trabajadores de la empresa ATT Maximus, la cual tiene concesionado el servicio de cobro, vigilancia y limpieza en 
las terminales de la Red Urbana de Transporte Articulado (RUTA), denunciaron que siguen los retrasos de pagos, 
pero no se han podido manifestar porque ya los amenazaron con “echarles” a los granaderos. Uno de los 
empleados, quien prefirió omitir su nombre, declaró que el 30 de noviembre tenían que recibir su pago quincenal; 
“miren la fecha, estamos a 10 de diciembre y nos dicen que a las 2, que a las 4 nos van a pagar; nos traen a la 

vuelta y vuelta”, destacó. (Alejandra Corona Flores) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-12-11/portada/trabajadores-y-concesionarios-de-ruta-quieren-ir-al-
paro-por-falta-de-pago 
 
HERALDO 

 Nuevamente marchan poblanos contra la privatización del agua 
A escasos días de que se revele el nombre de la empresa que se hará cargo de la privatización del servicio del 
agua en el estado de Puebla, cientos de habitantes de diferentes colonias e integrantes de Organizaciones no 
Gubernamentales (ONG´s) marcharon en contra de la Ley de Agua y Saneamiento propuesta por el gobernador 
Rafael Moreno Valle. En su recorrido visitaron el Congreso del Estado y el ayuntamiento de Puebla y entregaron 

un documento en donde exigieron la derogación de la norma, la cual fue avalada por la mayoría de los diputados 
locales. Por la tarde de este martes, cientos de poblanos inconformes con la Ley de Agua y Saneamiento, la cual 
propone privatizar el servicio de agua, se congregaron en la 25 sur y la avenida Juárez, posteriormente 
marcharon y lanzaron consignas en contra del gobernador como: “Moreno Valle entiende que el agua no se 
vende”, asimismo coreaban, “Si Zapata viviera en su madre les pusiera”, entre otras. (Alejandra Corona Flores) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-12-11/portada/nuevamente-marchan-poblanos-contra-la-

privatizacion-del-agua 
 

 
 

INTOLERANCIA 

 Una auténtica bomba de tiempo es la RUTA 

Continúan los problemas de la Red Urbana de Transporte Articulado (RUTA) luego de que empleados acusaron 
que se han retrasado sus pagos, por lo que iban a realizar una protesta y paro de labores, pero fueron 
amenazados con despidos en caso de hacerlo. Directivos de la empresa que administra al transporte público les 
señalaron a los inconformes que habría un enfrentamiento con elementos de la Policía Estatal si se atrevían a 
parar las unidades del metrobús, como habían planeado. De acuerdo con una de las cajeras —de quien se omite 
nombre a petición, por temor a represalias—, el plan era reunirse a las 4 horas en la zona de Bosques de San 
Sebastián para impedir el paso de los camiones, a las 5 horas, cuando iniciaban sus recorridos. (Jorge Castillo) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=115507  
 

INTOLERANCIA 

 “El agua es nuestra” 
Ni el frío ni la oscuridad de la noche evitaron que cientos de personas, la mayoría amas de casa y de la tercera 
edad, se manifestaran en el primer cuadro de la ciudad contra lo que llaman la “privatización del agua”. En esta 
ocasión fue más nutrida la protesta de inconformes, ya que por segunda ocasión en tres días, alrededor de mil 
personas protestaron contra las reformas a la Ley Estatal del Agua. Todo esto0, a dos días de que se anuncie a la 
empresa ganadora de la licitación para la concesión del Sistema Operador de Agua Potable y Alcantarillado de 
Puebla (SOAPAP), ya que supuestamente será el 12 de diciembre la fecha en que iniciará el cambio. Los 

manifestantes marcharon desde el reloj del “Gallito”, en la 11 Sur y avenida Reforma, hasta la sede del Congreso 
estatal en la avenida 5 Poniente y 3 Sur, para posteriormente ir a palacio municipal. (Jorge Castillo) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=115501  
 

NG PUEBLA 
 
NG PUEBLA 

 Acuerdan Gali y Lastiri trabajar de manera conjunta 

En la sede de la Secretaria de Desarrollo Social, el día de hoy se llevó a cabo el     encuentro, entre el Presidente 
Electo de Puebla Antonio Gali Fayad y el Subsecretario de Prospectiva, Planeación y Evaluación de la Sedesol, 
Juan Carlos Lastiri Quirós. En este encuentro se marcaron las bases para que en el 2014, la Federación en 
coordinación con el Gobierno del Estado que encabeza el Dr. Rafael Moreno Valle y el Municipio de Puebla, 
mantengan un estrecho esquema de planeación y articulación, que dé como consecuencia un trabajo efectivo y 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=115507
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=115501
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focalizado, en favor de las familias que viven en las zonas catalogadas de “alta” y “muy alta” marginación. En este 
sentido, el Presidente electo de Puebla Antonio Gali Fayad manifestó su interés y voluntad en emprender Políticas 
Públicas a nivel Municipal, que vayan alineadas a la Estrategia Nacional de Política Social diseñada por el 
Presidente Enrique Peña Nieto e instrumentada por la Secretaria Rosario Robles. (Redacción)  
http://www.ngpuebla.com/nota-acuerdan-gali-y-lastiri-trabajar-de-manera-conjunta-67096.html#.Uqg4xOWv5KY  
 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 Protección Civil pone lupa en los mercados Hidalgo y Zapata por venta de cohetes. 
 Decomisan charrascas puntas y hasta una maquina de tatuajes en cateo al Cereso de San Miguel. 

 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
 Al cumplir los parámetros de evaluación al 100% ante el IMCO el ayuntamiento de Puebla recibe por 

segunda ocasión el primer lugar en l índice de información presupuestal 2013, esto pone ahí marca un hito 

en estos temas y no esperamos menos de Tony Gali   
 Sergio Curro, del COE asegura que la percepción de la inseguridad en Puebla a aumentado en este rubro, 

tras los asaltos bancarios.  
 Hacen un operativo, revisión en el Cereso de San Miguel, encontraron un celular, armas punzo cortantes, 

110 puntas, tarjetas y videojuegos.  
 La Secretaría de Gobernación municipal dice que hay 500 permisos para vendedores informales para la zona 

del Paseo Bravo.  
 Protección Civil coordinará operativos con drones del CERI.  

 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 En el Cereso de San Miguel que entra la policía estatal, los militares y que susto se llevaron cuando 
empezaban a ver el desfile de todos éstos personajes, encontraron 110 puntas, un celular, videojuegos, 
mil 140 cd’s y una máquina para hacer tatuajes, todo esta prohibido por supuesto, ya le voy a dar la lista 
completa de lo que conservaban los señores en el penal de San Miguel que no se encontró droga en esta 

ocasión afortunadamente y esto de las puntas ya se las quitaron, pero van a buscar la forma de hacerlas 
porque se amenazan y se defienden los que ahí viven, y en muchas ocasiones es la ley del más fuerte.  

 Sobre los delitos en fin de año, pongan atención y cuídense, robo a casa habitación, transeúnte, 
cuanthabiente, a comercio, vehículos y autopartes eso es lo que más se roba en esta temporada, así lo da 
a conocer Amadeo Felipe Lara Terrón, titular de la SSPYTM.  

 El COE dice que crece la percepción de inseguridad en Puebla y que están faltando acciones concretas para 
combatir la inseguridad.  

 La fotomulta esta dando buenos resultados y ya la van a implementar en otros sitios, por ejemplo el 
bulevar Valsequillo, para que ya no le corran y el periférico del arco oriente, que ahorita no tiene cámaras, 

porque éstas están colocados de la vía Atlixcáyotl a la VW, pero de vía Atlixcáyotl a Chachapa no hay 
cámaras y las van a poner.  

 Sobre los ambulantes 500 permisos para la venta en el Paseo Bravo, es lo que ha permitido el 
ayuntamiento.  

 

 

E n r i q u e  M o n t e r o  P o n c e   

I n i c i a :  0 5 : 3 0  H R S .  /  9 8 . 5  f M   

 

http://www.ngpuebla.com/nota-acuerdan-gali-y-lastiri-trabajar-de-manera-conjunta-67096.html#.Uqg4xOWv5KY
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 En lo que va del año 28 Presidentes de Asociaciones Empresariales aderidas al Consejo de Organismos 
Empresariales han sido victima de algún delito persiste la percepción de inseguridad afirmo Sergio Curro. 

 Este día arranca operativo de vigilancia y protección en la zona del Paseo Bravo por la celebración a la 
Virgen de Guadalupe se otorgaron 500 permisos a vendedores ambulantes. 

 Protección Civil Municipal inicio operativos para localizar y decomisar material pirotecnia utilizara Drones 

para identificar bodegas ilegales de almacenamiento. 
 Que siempre si conforme 17 Presidentes auxiliares con Reformas aprobadas por el Congreso para sus 

demarcaciones.  
 

 

A l e j a n d r o  M o n d r a g ó n  

I n i c i a :  0 6 : 0 0  H R S .  /  1 0 1 0  A M   

 
 Hoy las posiciones de Tony Gali en el Ayuntamiento de Puebla. Consigue la Tesorería, Administración y 

Obras Públicas.  
 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 Luego de sostener una plática informativa con las reclusas del CERESO, se llevó a cabo una jornada 
integral de Salud al  interior del reclusorio femenil, en la que se prestaron servicios de mastografía, 

Papanicolau, vacunas, ortodoncia y consulta general. El objetivo de la jornada es mejorar las condiciones 
de vida de las que habitan el centro, en un tema de salud y servicios que sean prestados de forma digna e 
integral, refirió la diputada del PAN Denisse Ortiz Pérez, quien promovió dicho evento. 

 El Ayuntamiento de Puebla ha sido el primero en desarrollar la versión pública del presupuesto ciudadano, 
acción replicada por municipios del Estado de México, los cuales también lograron el 100 por ciento de 
indicadores. 

 

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 

 Roban 60 mil pesos de una notaría pública, la número 6, ubicada en la colonia La Paz, dos sujetos 

armados entran y cometen el atraco cuando el lugar estaba vacío.  

 Un trailer tira dos postes de alta tensión en el parque industrial ubicado en la 18 de noviembre, el 
responsable logra darse a la fuga.  

 Ya se preparan los operativos en la Angelópolis para la celebración de la morenita del Tepeyac  
 
 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Alistan periodo extraordinario por reformas  
El Congreso del estado prepara un periodo extraordinario en enero próximo en el que se discutirán temas 

relacionados con la cuenta pública y se incluirían los dictámenes de las reformas política y energética en caso de 
que no de tiempo aprobarlos antes del 15 de diciembre cuando finalizará el tercer y último periodo ordinario de 
sesiones. Mario Riestra Piña, líder del Congreso del estado, adelantó que se realizará dicha sesión antes de 
entregar sus curules el próximo 14 de enero a la LIX Legislatura local. El también coordinador de los diputados 
locales del PAN manifestó que es probable que la sesión extraordinaria del pleno del Congreso se lleve a cabo el 

próximo 9 de enero, en función de que el Congreso del estado sea notificado y de que se logren los consensos 
correspondientes. (Efraín Núñez) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3222478.htm 
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EL SOL DE PUEBLA  

 Puebla se convertirá en una comunidad libre de delito: Naranjo 
A través de un estado de derecho y legalidad, Puebla se convertirá una comunidad libre de delito, aseguró el 
general Óscar Naranjo Trujillo, asesor de seguridad del gobierno estatal, quien se pronunció a favor de aplicar 
medidas de prevención para erradicar la violencia e inseguridad en la entidad. El también asesor en la materia del 
presidente de México, Enrique Peña Nieto, reconoció que los resultados de las estrategias de prevención no se 
apreciarán de manera inmediata, no obstante afirmó que a través de ellas se genera confianza entre la sociedad, 
lo cual transmitirá a los criminales "que hay una sociedad que realmente a dicho no al delito". (Aldo Miguel) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3221535.htm  
 

 
 
HERALDO 

 Frío y hambre para más de 3 millones de poblanos pobres 
Organizaciones no Gubernamentales (ONG´s) exigieron al gobierno de Rafael Moreno Valle que implemente 

políticas públicas relacionadas con la vivienda, ya que en Puebla hay un millón 166 mil familias que carecen de 
una casa en lugar de estar gastando en obras faraónicas como: La Estrella de Puebla, teleférico, helicópteros, en 
fin. En conferencia de prensa, integrantes del Movimiento Alternativa Social (MAS), Alejandro Carvajal, Andrés 
Hernández Toriz, Marco Antonio Mazatle Rojas y Ricardo Jiménez Ávila, revelaron que según los últimos datos del 
CONEVAL, en su medición de la pobreza del año 2012, “desnudaron la dura realidad de Puebla, que más allá de 
las obras faraónicas –teleférico, La “Estrella de Puebla”, puentes, helicópteros- es que en nuestro Estado hay un 
millón 166 mil poblanos que sufren por la calidad y espacios en la vivienda. (Alejandra Corona Flores) 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-12-11/portada/frio-y-hambre-para-mas-de-3-millones-de-poblanos-
pobres 

 

 
 
SINTESIS 

 Mejoró la actividad legislativa: M. Riestra 
Durante el 2013, que correspondió al tercer periodo ordinario de la LVIII Legislatura del Congreso local, del total 
de iniciativas presentadas, el 86 por ciento emanaron de los diputados, lo que presentó una mejora legislativa de 
20 puntos porcentuales comparados con el año anterior inmediato. Ante a víspera de la culminación del ejercicio 
legislativo, en entrevista para Síntesis, el presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política, Mario Riestra 
Piña, sostuvo que este año fue muy productivo y de consensos. Dijo que por primera vez en la historia del Poder 

Legislativo en Puebla, hubo acuerdos plurales, en su mayoría con el voto y respaldo de seis de las siete fuerzas 

políticas que integran el Congreso. Asimismo, mencionó que en la historia de Puebla, por primera vez Acción 
Nacional llegó a encabezar un periodo de sesiones, por lo que hizo hincapié en que se demostró que a pesar de 
que el Ejecutivo emana del mismo partido, hubo independencia y se legisló parejo. (Irene Díaz) 
http://sintesis.mx/articulos/72727/mejoro-la-actividad-legislativa-m-riestra/puebla 
 
SINTESIS 

 Entregan reconocimientos a voluntarios 
Martha Erika Alonso de Moreno Valle, presidenta del Patronato del Sistema Estatal DIF, entregó reconocimientos a 
los voluntariados que destacaron este año, por sus acciones y el impacto de estas en la sociedad. Alonso de 

Moreno Valle enfatizó su agradecimiento a las vocales titulares de la Secretaría General de Gobierno, Secretaría 
de Educación Pública, Secretaría de Salud y la Secretaría de Desarrollo Rural Sustentabilidad y Ordenamiento 
Territorial por su incansable labor, que las hizo acreedoras a los tres primeros lugares. Laura Kuri de Maldonado, 

Vocal Titular de los Voluntariados de la Secretaría General de Gobierno y de la Secretaría de Educación Pública, 
fue la acreedora al primer lugar, ya que por medio de programas como Cero Muertes por Alcohol al Volante y las 
Jornadas de Prevención No más Bullying, que llevo a cabo de manera coordinada con el Sistema Estatal DIF, está 
re direccionando la visión de la niñez, adolescencia y juventud involucrada en estas problemáticas. (Redacción) 

http://sintesis.mx/articulos/72716/entregan-reconocimientos-a-voluntarios-/puebla  
 
SINTESIS 

 Recibirá Puebla recursos federales: Vega Rayet 
La delegación en Puebla de la Secretaria de Desarrollo Social invertirá casi cinco mil millones de pesos para 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3221535.htm
http://sintesis.mx/articulos/72716/entregan-reconocimientos-a-voluntarios-/puebla
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infraestructura básica, como parte del programa FISM y FISE, para 2014, informó el delegado en Puebla de la 
Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol), Juan Manuel Vega Rayet. Detalló que el gobierno de la República 
invertirá para el Fondo de Infraestructura Social Municipal (FISM), alrededor de  mil 100 millones de pesos para 
los 217 presidentes municipales como parte de la nueva Reforma Fiscal. Adicionalmente, Puebla recibirá recursos 
del Fondo para la Infraestructura Social Estatal (FISE) por el orden de cinco mil millones de pesos. Asimismo dio a 

conocer que el próximo 16 de diciembre autoridades federales y estatales capacitarán a los 217 presidentes 
municipales electos, con respecto a la operación del FISM y el FISE. (Claudia Aguilar) 
http://sintesis.mx/articulos/72725/recibira-puebla-recursos-federales-vega-rayet/puebla  
 

SINTESIS 

 Rescata Gobierno Complejo Cultural 
Terminaron más de 150 años de abandono de una de las más importantes zonas históricas de este municipio, con 
la inauguración por el gobernador Rafael Moreno Valle de una obra emblemática: el Complejo Cultural El Calvario, 
cuya inversión, 'Peso a Peso' con el ayuntamiento, fue de 16 millones 452 mil pesos. El mandatario anunció que 

promoverá ante la Unesco que la zona arqueológica entre Tehuacán y Oaxaca se investigue y detone para 
convertirla en un atractivo turístico que genere derrama económica, empleos y bienestar en la región. Moreno 
Valle precisó que este fin de semana se reunirá con directivos de la Unesco para presentarles esa propuesta y 
suscribir un convenio para que expertos en la materia realicen los estudios correspondientes y se detone el 
potencial de esa zona. (Redacción) 
http://sintesis.mx/articulos/72720/rescata-gobierno-complejo-cultural/puebla  
 

SINTESIS 

 Anuncia RMV instalación de arcos de seguridad 

La modernización del sistema de seguridad del estado de Puebla implicará una inversión de 125 millones de pesos 
en 2014 para la colocación de arcos y el cambio de la red de software, anunció el gobernador Rafael Moreno Valle 
Rosas. Al concluir su gira por Tehuacán, el Ejecutivo reveló que la estrategia considera un gasto de 100 millones 
de pesos para la instalación de 4 arcos de seguridad, que serán ubicados en la colindancia con Veracruz, 
Guerrero, Tlaxcala, así como los principales accesos a la entidad. Detalló que estos sistemas de arcos son capaces 
de detectar de forma inmediata las placas de los vehículos foráneos que ingresen a la entidad. Detalló que estos 
sistemas de arcos son capaces de detectar de forma inmediata las placas de los vehículos foráneos que ingresen a 

la entidad. (Claudia Aguilar)  
http://sintesis.mx/articulos/72717/anuncia-rmv-instalacion-de-arcos-de-seguridad/puebla  
 
SINTESIS 

 Entregan reconocimientos a voluntarios 

Martha Erika Alonso de Moreno Valle, presidenta del Patronato del Sistema Estatal DIF, entregó reconocimientos a 
los voluntariados que destacaron este año, por sus acciones y el impacto de estas en la sociedad. Alonso de 
Moreno Valle enfatizó su agradecimiento a las vocales titulares de la Secretaría General de Gobierno, Secretaría 
de Educación Pública, Secretaría de Salud y la Secretaría de Desarrollo Rural Sustentabilidad y Ordenamiento 

Territorial por su incansable labor, que las hizo acreedoras a los tres primeros lugares. Laura Kuri de Maldonado, 
Vocal Titular de los Voluntariados de la Secretaría General de Gobierno y de la Secretaría de Educación Pública, 
fue la acreedora al primer lugar, ya que por medio de programas como Cero Muertes por Alcohol al Volante y las 
Jornadas de Prevención No más Bullying, que llevo a cabo de manera coordinada con el Sistema Estatal DIF, está 
re direccionando la visión de la niñez, adolescencia y juventud involucrada en estas problemáticas. (Redacción) 
http://sintesis.mx/articulos/72716/entregan-reconocimientos-a-voluntarios-/puebla  
 

 
 

INTOLERANCIA 

 Bancazo de 15 millones en Tecamachalco 
Un robo considerado de “alta escuela” ocurrió en la sucursal Bancomer de Tecamachalco, luego de que cuatro 
sujetos que portaban uniformes de la empresa de traslado de valores Lock, se llevaron cerca de 15 millones de 
pesos en efectivo, sin que se efectuara un solo disparo y sin que ningún empleado o cuentahabiente fuera 

amenazado. Otro robo, también de “alta escuela”, ocurrió en el Bancomer de la Juárez hace 10 días, pero éste 
mediante un “boquetazo”. En esta ocasión, los sujetos que se pusieron los uniformes de Lock de alguna forma 
lograron convencer a los empleados para que les entregaran el dinero en efectivo, por lo que se presume 
contaban con algún tipo de clave o documento firmado, por lo que sin más les dieron el dinero, para enterarse 

http://sintesis.mx/articulos/72725/recibira-puebla-recursos-federales-vega-rayet/puebla
http://sintesis.mx/articulos/72720/rescata-gobierno-complejo-cultural/puebla
http://sintesis.mx/articulos/72717/anuncia-rmv-instalacion-de-arcos-de-seguridad/puebla
http://sintesis.mx/articulos/72716/entregan-reconocimientos-a-voluntarios-/puebla
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una hora después de que habían sido víctimas del robo bancario más cuantioso de los últimos años. (Alfonso 
Ponce de León) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=115486  
 

INTOLERANCIA 

 Puebla, número uno en información presupuestal 
Puebla obtiene una calificación perfecta, al cumplir con el 100 por ciento de los 60 indicadores a través del 
ejercicio de las mejores prácticas. El Ayuntamiento de Puebla ha sido el primero en desarrollar la versión pública 
del presupuesto ciudadano, acción replicada por municipios del Estado de México, los cuales también lograron el 

100 por ciento de indicadores. El Ayuntamiento de Puebla encabezado por el presidente municipal Eduardo Rivera 
Pérez, a través de la Coordinación General de Transparencia, recibió por segunda ocasión el primer lugar del 
Índice de Información Presupuestal Municipal en su edición 2013, por parte del Instituto Mexicano para la 
Competitividad (Imco). (Redacción) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=115514  
  

 

 
CAMBIO  

 Festejan Lozano, Blanca y Lucero su voto a favor de la #Reforma 
Al filo de la media noche, el pleno del Senado de la República aprobó en lo general la #ReformaEnergética con 95 
votos a favor y 28 en contra. Los representantes poblanos del PRIAN, Blanca Alcalá, Lucero Saldaña y Javier 
Lozano, tal y como CAMBIO lo adelantó ayer, votaron a favor del dictamen que abre al cien por ciento el sector 

petrolero y la industria eléctrica, además de eliminar los subsidios a la gasolina y electricidad. Alcalá y Lozano 
utilizaron sus cuentas en Twitter para reiterar su aval a la propuesta de la reforma luego de 9 horas de discusión en 
el Senado. El primero en escribir sobre el tema fue Lozano, quien se burló de la intentona de los diputados del PRD, 
Movimiento Ciudadano y el PT de echar abajo la reforma: “estuvo muy cerrada la cosa: 95 votos a favor y 28 en 
contra. #ReformaEnergética” se burló el panista. (Héctor Hugo Cruz Salazar) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/nacional/item/39065-aprueba-senado-en-general-la-reformaenergetica  
 

CAMBIO  

 Arriestrados, califica Pacheco a los diputados 
Israel Pacheco ninguneó las modificaciones aprobadas por el Congreso local a la Ley para Trabajadores al Servicio 
del Ayuntamiento, que le quitan el monopolio sindical y de la negociación de las condiciones generales de trabajo, 
pues señaló que los diputados “no descubrieron el agua tibia” ya que las adecuaciones realizadas ya estaban 
contempladas en la Ley Federal del Trabajo. El líder del sindicato de los burócratas de Puebla capital no dudó en 

calificar a los legisladores como genuflexos y de estar sometidos al gobierno estatal, pues las modificaciones a la 
ley las hicieron en fast track y por ello desconocía a fondo qué es lo que se aprobó. “Sólo puedo decir que la 
mayoría de los poblanos tiene una imagen de esta legislatura que es una legislatura genuflexa, sometida a otro 
poder y no lo digo en especial por esto, sino lo digo en general”. (Víctor Hugo Juárez) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/metropolis/item/39037-leypacheco-comprueba-que-diputados-
son-genuflexos  
 

CAMBIO  

 Recurso del Fonden llegan el 20 de diciembre: Segob 
A más tardar el 20 de diciembre Puebla contará con los más de 713 millones de pesos por parte del Fondo de 
Desastres Naturales (Fonden) que servirá para cubrir las afectaciones que dejaron los fenómenos meteorológicos 
de “Ingrid” y “Manuel” el pasado septiembre, informó el delegado de la Secretaría de Gobernación (Segob), Juan 
Molinar Arévalo. "Los recursos ya van a llegar, de hecho ya se hizo la liberación a las dependencias, entonces ya lo 

que falta es muy sencillo yo creo que en unos 10 días ya los tendremos, una fecha definitiva no tenemos pero sí ya 
está muy avanzado el tema", acotó.  (Zyanya Coral Sánchez) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/39047-ya-hay-fecha-para-recibir-713-
millones-del-fonden  
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Reforma electoral no profesionalizará a los institutos de los estados, concluyó José Luis 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=115486
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=115514
http://www.diariocambio.com.mx/2013/nacional/item/39065-aprueba-senado-en-general-la-reformaenergetica
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/metropolis/item/39037-leypacheco-comprueba-que-diputados-son-genuflexos
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/metropolis/item/39037-leypacheco-comprueba-que-diputados-son-genuflexos
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/39047-ya-hay-fecha-para-recibir-713-millones-del-fonden
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/39047-ya-hay-fecha-para-recibir-713-millones-del-fonden
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Martínez López 
La reforma electoral que crea el Instituto Nacional Electoral (INE) no garantiza la profesionalización de los 
órganos comiciales de los estados, concluyó el consejero de Puebla José Luis Martínez López, quien explicó que 
las nuevas disposiciones adolecen de procesos claros para la selección de consejeros en las entidades federativas 
y mecanismos para la contratación de personal capacitado. Actualmente el Instituto Electoral el Estado (IEE) sólo 

concursa 14 por ciento de las plazas que conforman la planilla laboral (17 puestos de un total de 121), mientras 
las restantes corresponden a cargos administrativos sin criterios “específicos” para ser ocupados; problema que 
no se resuelve con la instauración del INE, señaló en entrevista con La Jornada de Oriente. (Mónica Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/12/11/reforma-electoral-no-profesionalizara-a-los-institutos-de-los-
estados-concluyo-jose-luis-martinez-lopez/  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Consejo consultivo de la CDH será tapadera de abusos del gobierno: RDDH 
La Red de Defensa de los Derechos Humanos (RDDH) criticó la integración aprobada por el Congreso local del 
Consejo Consultivo de la Comisión de Derechos Humanos de Puebla, porque varios de sus miembros están ligados 
al gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, lo cual les resta independencia. En una rueda de prensa ofrecida ayer, 
Israel Sampedro, representante de la RDDH, consideró que los consejeros actuarán “como una tapadera más de 

la práctica política del gobierno estatal”. (Martín Hernández) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/12/11/consejo-consultivo-de-la-cdh-sera-tapadera-de-abusos-del-
gobierno-rddh/  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Exigen intervención de la Subsecretaría de Asuntos Religiosos en Chalchihuapan 
Pobladores de San Bernardino Chalchihuapan, ubicado en el municipio de Santa Clara Ocoyucan, advirtieron a las 
autoridades estatales de un posible conflicto religioso que se pueda suscitar en la comunidad, derivado de la 
disputa entre dos grupos de católicos por el resguardo del templo de la virgen de Guadalupe. Ante la negligencia 
del gobierno morenovallista, los declarantes, entre ellos Nicolás Océlotl, vicepresidente de Fiscales y Custodios de 
la capilla, demandaron la intervención de la Subsecretaría de Asuntos Regionales del gobierno federal para evitar 

un enfrentamiento, como el ocurrido el año pasado en este mismo lugar. (Yadira Llaven) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/12/11/exigen-intervencion-de-la-subsecretaria-de-asuntos-
religiosos-en-chalchihuapan/  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Buscan prisión para personas que oculten abuso sexual contra menores 
El Congreso del estado prepara la aprobación de dos reformas que buscan combatir los delitos sexuales contra 

menores de 12 años imponiendo cárcel y multas a las personas que les obliguen a presenciar un acto sexual o 
conozcan de una violación y no la denuncien. Las iniciativas las presentó el diputado priista Gerardo Mejía 
Ramírez, presidente de la Comisión Procuración y Administración de Justicia, quien explicó que las modificaciones 
pretenden cubrir los vacíos legales que tiene la ley actualmente y que impiden sancionar a los responsables de 
abuso sexual. (Mónica Camacho) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/12/11/buscan-prision-para-personas-que-oculten-abuso-sexual-
contra-menores/  

 

 
 

MILENIO  

 Se tomaron decisiones valientes: Mario Riestra  
Al destacar que la LVIII Legislatura estatal dejará un importante legado de temas entre los cuales se encuentra la 

resolución de límites territoriales entre Puebla y San Andrés Cholula, el presidente de la Junta de Gobierno y 

Coordinación Política, Mario Riestra Piña, anunció que el próximo sábado se llevará a cabo el informe del tercer 
año de ejercicio legislativo. Los diputados locales cerrarán la actual legislatura estatal con la aprobación de un 
paquete de iniciativas que envió el Ejecutivo del Estado, Rafael Moreno Valle Rosas, para incentivar la inversión 
en la zona de Audi y la Ley de Resocialización. (Cirilo Calderón) 
http://www.milenio.com/politica/tomaron-decisiones-valientes-Mario-Riestra_0_205780025.html  
 
MILENIO  

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/12/11/reforma-electoral-no-profesionalizara-a-los-institutos-de-los-estados-concluyo-jose-luis-martinez-lopez/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/12/11/reforma-electoral-no-profesionalizara-a-los-institutos-de-los-estados-concluyo-jose-luis-martinez-lopez/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/12/11/consejo-consultivo-de-la-cdh-sera-tapadera-de-abusos-del-gobierno-rddh/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/12/11/consejo-consultivo-de-la-cdh-sera-tapadera-de-abusos-del-gobierno-rddh/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/12/11/exigen-intervencion-de-la-subsecretaria-de-asuntos-religiosos-en-chalchihuapan/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/12/11/exigen-intervencion-de-la-subsecretaria-de-asuntos-religiosos-en-chalchihuapan/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/12/11/buscan-prision-para-personas-que-oculten-abuso-sexual-contra-menores/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/12/11/buscan-prision-para-personas-que-oculten-abuso-sexual-contra-menores/
http://www.milenio.com/politica/tomaron-decisiones-valientes-Mario-Riestra_0_205780025.html
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 Pacta sindicato de VW plan laboral de 242 días 
Para el próximo año no se tienen previstos paros técnicos ni suspensión de actividades en la planta armadora 
Volkswagen de México, cuyo calendario laboral para el personal técnico comprenderá 242 días efectivos. Luego 
que este año la empresa alemana registró una baja producción de vehículos ante la contracción en mercados de 
Europa y Estados Unidos, que obligó a prescindir de mano de obra eventual, se espera un mejor escenario para 

2014. El arranque del nuevo modelo Golf séptima generación significará una mejora en el volumen de producción 
y presencia de fuerza laboral. (Verónica López) 
http://www.milenio.com/negocios/Pacta-sindicato-VW-laboral-dias_0_205780019.html  

 

 
 
E-CONSULTA 

 Niega Moreno Peña salida como delegado del CEN en Puebla 
Fernando Moreno Peña, delegado del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) en Puebla, rechazó que a partir de enero 
de 2014 deje la función que la dirigencia del Partido Revolucionario Institucional (PRI) le encargó a principios de 
este año. En entrevista para e-consulta, el ex gobernador de Colima señaló que no abundará sobre las decisiones 
que César Camacho Quirós e Ivonne Ortega Pacheco, presidente y secretaria general del CEN del PRI, le 
comuniquen respecto a la entidad. Moreno Peña enfatizó que no puede declarar nada al respecto, ya que continúa 
como delegado del partido en la entidad. “No tengo tiempos todavía, es un tema que no tengo fecha ni nada, yo 

no puedo ventilar públicamente, son temas internos del partido, yo no puedo declarar nada al respecto, yo soy el 
delegado en Puebla del partido, estoy ahorita de delegado”,  demandó el priísta. (María Pineda) 
http://e-consulta.com/nota/2013-12-10/politica/niega-moreno-pena-salida-como-delegado-del-cen-en-puebla  
 

E-CONSULTA 

 Entrega gobierno estatal 1,500 computadoras a maestros en Tehuacán 
Con el trabajo coordinado entre el gobierno del estado y el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación 
(SNTE), hemos hecho de Puebla un modelo educativo en el país, afirmó el jefe del Ejecutivo, Rafael Moreno Valle, 
durante la entrega de computadoras a docentes de educación básica y la inauguración de espacios deportivos. De 

gira por este municipio, el gobernador entregó mil 579 computadoras a docentes de nivel básico, con una 
inversión de 10.2 millones de pesos, y destacó la importancia de la capacitación docente para garantizar a los 
niños y jóvenes una educación que les permita responder a los retos actuales. "Quiero reconocer a los maestros y 
maestras; ahí están los resultados de la prueba Enlace y de PISA. Tenemos un largo trecho por recorrer, 
especialmente si nos vamos a comparar con países de la OCDE (Organización para la Cooperación y el Desarrollo 
Económico). (e-consulta) 

http://e-consulta.com/nota/2013-12-10/gobierno/entrega-gobierno-estatal-1500-computadoras-maestros-en-

tehuacan  
 

E-CONSULTA 

 Rescata gobierno complejo cultural El Calvario 
Terminaron más de 150 años de abandono de una de las más importantes zonas históricas de este municipio, con 
la inauguración por el gobernador Rafael Moreno Valle de una obra emblemática: el Complejo Cultural El Calvario, 
cuya inversión, “Peso a Peso” con el ayuntamiento, fue de 16 millones 452 mil pesos. El mandatario anunció que 
promoverá ante la Unesco que la zona arqueológica entre Tehuacán y Oaxaca se investigue y detone para 

convertirla en un atractivo turístico que genere derrama económica, empleos y bienestar en la región. Moreno 
Valle precisó que este fin de semana se reunirá con directivos de la Unesco para presentarles esa propuesta y 
suscribir un convenio para que expertos en la materia realicen los estudios correspondientes y se detone el 
potencial de esa zona. (e-consulta) 
http://e-consulta.com/nota/2013-12-10/gobierno/rescata-gobierno-complejo-cultural-el-calvario  
 

E-CONSULTA 

 Rinde protesta comité de la ANALISEC delegación Puebla 
Los laboratorios independientes empezaron a aparecer en México durante la década de los cincuentas Con el 
trabajo de los Ingenieros Civiles Honorio Guevara Brunel y Ricardo Olea Ayala, se funda la delegación Puebla de la 

Asociación Nacional de Laboratorios Independientes al Servicio de la Construcción (ANALISEC). Al dar a conocer 
los pormenores de dicha organización señalaron que  los laboratorios independientes empezaron a aparecer en 
México durante la década de los cincuentas, respondiendo así a la demanda de servicios técnicos que imponía el 

http://www.milenio.com/negocios/Pacta-sindicato-VW-laboral-dias_0_205780019.html
http://e-consulta.com/nota/2013-12-10/politica/niega-moreno-pena-salida-como-delegado-del-cen-en-puebla
http://e-consulta.com/nota/2013-12-10/gobierno/entrega-gobierno-estatal-1500-computadoras-maestros-en-tehuacan
http://e-consulta.com/nota/2013-12-10/gobierno/entrega-gobierno-estatal-1500-computadoras-maestros-en-tehuacan
http://e-consulta.com/nota/2013-12-10/gobierno/rescata-gobierno-complejo-cultural-el-calvario
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crecimiento de la industria de la construcción.. (Redacción) 
http://e-consulta.com/nota/2013-12-10/sociedad/rinde-protesta-comite-de-la-analisec-delegacion-puebla  
 
 

 
 

 

PERIODICO DIGITAL 

 Realizan en Puebla el Congreso Internacional de Prevención del delito 

En base al intercambio de experiencias sobre el combate a la delincuencia en ciudades grandes y medianas de 
Chile, Venezuela, Colombia y México, se lleva a cabo en el Centro Expositor, el Congreso Internacional de 
Prevención del Delito, que fue inaugurado por el Secretario General de Gobierno, Luís Maldonado Venegas. La 
directora de Seguridad de Regiones del Gobierno de Colombia, María Lucía Upegui Mejía, destacó que en casi 
todas las ciudades del continente americano hay una fiebre por el uso de la tecnología, por tanto se están 
realizando inversiones millonarias en equipos de video vigilancia. (Pilar Bravo)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/realizan_en_puebla_el_congreso_internacional_de_prevencion_del_delito#.

UqesGeWv5KY  
 

PERIODICO DIGITAL 

 Moreno Valle pide en Tehuacán trabajar sin tintes partidistas y a favor del desarrollo 
Rafael Moreno Valle Rosas aprovechó su gira de trabajo por el municipio de Tehuacán para llamar a la alcaldesa 

electa de esta demarcación Ernestina Fernández Méndez, a trabajar de manera conjunta con su administración y 

no permitir que diferencias partidistas detengan el desarrollo de esta región, pues recordó que Tehuacán es el 
segundo municipio más importante de la entidad. El gobernador del estado lamentó que en todo este tiempo de la 
transición la alcaldesa no haya acudido a ninguna de las capacitaciones que el estado ha ofrecido a los electos, y 
que tampoco haya presentado proyectos de infraestructura que puedan ser integrados en el presupuesto del 
2014.. (Liliana Tecpanécatl Suárez)  

http://periodicodigital.com.mx/notas/moreno_valle_pide_en_tehuacan_trabajar_sin_tintes_partidistas_y_a_favor
_del_desarrollo#.UqeseeWv5KY  
 

PERIODICO DIGITAL 

 Gobierno de Puebla invertirá 100 mdp en arcos de seguridad 
El gobierno de Puebla invertirá 100 millones de pesos en la adquisición de cuatro arcos de seguridad que se 
colocarán en los accesos a la entidad, reveló el Gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle Rosas, quien este 
martes sostuvo una reunión con Óscar Naranjo, ex Secretario de Seguridad Pública de Colombia y actualmente 
contratado por la entidad poblana como asesor en la materia. El mandatario señaló que estos dispositivos de 

seguridad resguardarán las entradas al estado que colindan con aquellas entidades en donde el problema de la 
violencia es más grave, dichos arcos contarán con cámaras de video vigilancia, detectores de armas de fuego y 
lectores de placas de automóviles, y estarán conectados a un centro de operaciones en donde se verificará si se 
trata de vehículos robados. (Liliana Tecpanécatl Suárez)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/gobierno_de_puebla_invertira_100_mdp_en_arcos_de_seguridad#.UqetOu
Wv5KY  

 
PERIODICO DIGITAL 

 Entregan un millón 130 mil pesos para el programa Red de Casas de Día 
En el marco de la entrega de un millón 130 mil pesos para el programa “Red de Casas de Día”, el delegado del 
Instituto Nacional de las Personas Adultas Mayores (Inapam), Malco Ramírez Martínez, informó que para 2014 
buscará firmar convenios con los 217 municipios de la entidad para beneficiar con descuentos hasta del 50 por 

ciento en predial y agua potable a los 511 mil adultos mayores que viven en Puebla. “Si lo logramos firmar el otro 
año con los 147 municipios que nos restan estaremos hablando, cuando menos la meta es de llegar a 250 mil 
adultos mayores el próximo año, de cerca de 511 mil de todo el estado”, dijo. Con esta estrategia los 
ayuntamientos solo tendrían un déficit del 30 por ciento, ya que el 50 por ciento de sus contribuyentes son 
morosos y el 70 por ciento de los dueños son personas de la tercera edad, entonces con esta medida captarían 
más ingresos. (Leonardo Torixa)  

http://periodicodigital.com.mx/notas/entregan_un_millon_130_mil_pesos_para_el_programa_red_de_casas_de_d
ia_#.UqetbOWv5KY  

 

http://e-consulta.com/nota/2013-12-10/sociedad/rinde-protesta-comite-de-la-analisec-delegacion-puebla
http://periodicodigital.com.mx/notas/realizan_en_puebla_el_congreso_internacional_de_prevencion_del_delito#.UqesGeWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/realizan_en_puebla_el_congreso_internacional_de_prevencion_del_delito#.UqesGeWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/moreno_valle_pide_en_tehuacan_trabajar_sin_tintes_partidistas_y_a_favor_del_desarrollo#.UqeseeWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/moreno_valle_pide_en_tehuacan_trabajar_sin_tintes_partidistas_y_a_favor_del_desarrollo#.UqeseeWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/gobierno_de_puebla_invertira_100_mdp_en_arcos_de_seguridad#.UqetOuWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/gobierno_de_puebla_invertira_100_mdp_en_arcos_de_seguridad#.UqetOuWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/entregan_un_millon_130_mil_pesos_para_el_programa_red_de_casas_de_dia_#.UqetbOWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/entregan_un_millon_130_mil_pesos_para_el_programa_red_de_casas_de_dia_#.UqetbOWv5KY
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CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Puebla tiene más de 11 mil Consejos Escolares: SEP 
A nivel nacional Puebla ocupa el segundo lugar en contar con el mayor número de Consejos Escolares de 
Participación Social, al tener 11 mil 666 en el Estado, informó Jorge Cruz Bermúdez, subsecretario de Educación. El 
funcionario estatal expresó que el objetivo de estas organizaciones es atender diversos temas y problemáticas 
escolares. Asimismo, Cruz Bermúdez rechazó que estos consejos estén fomentando la creación de cuotas 

voluntarias de los padres de familia, pues dentro de la política educativa estatal no se establecen. De igual forma, 

el subsecretario de educación obligatoria detalló que los Consejos Escolares podrán atender diversos temas y 
problemáticas, como la promoción de la lectura; el mejoramiento a la infraestructura educativa; la supervisión y 
atención preventiva a la infraestructura física escolar y promover la coparticipación en el mantenimiento y/o 
construcción de espacios; así como la seguridad escolar, entre otras. (Maribel Velázquez)  
http://contraparte.mx/puebla-tiene-mas-de-11-mil-consejos-escolares-sep/  
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Se reúne RMV con el asesor de seguridad, el general Óscar Naranjo  

El gobernador Rafael Moreno Valle se reunió, esta mañana en Casa Puebla, con el asesor de Seguridad, el general 
Oscar Naranjo y su gabinete en la materia. Se analizaron y presentaron las diversas estrategias de seguridad para 
aplicarlas en el estado para que Puebla se mantenga entre las más seguras del país y ofrecerles a las familias 
poblanas y a los visitantes un clima de tranquilidad, en especial en esta época de fin de año. En el encuentro con el 
asesor, asistieron también los secretarios General de Gobierno y de Seguridad, Luis Maldonado y Facundo Rosas; 

así como el procurador de Justicia, Antonio Carrancá. (Héctor Gómez)  
http://contraparte.mx/se-reune-rmv-con-el-asesor-de-seguridad-el-general-oscar-naranjo/  
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Limpia de Magistrados corruptos en el TSJ: Flores Toledano  
Aunque no precisó números, el magistrado presidente del Tribunal Superior de Justicia del estado de Puebla, 
Roberto Flores Toledano, dio a conocer que durante ese año se ha dado una limpia de magistrados corruptos. 
Tampoco dio a conocer casos específicos, sólo aseguró que no hay tolerancia en esta instancia para malos 
servidores públicos. Cuestionado si para evitar malas prácticas como las que se han denunciado es necesario aplicar 
controles de confianza como en las corporaciones policíacas, el magistrado consideró que no. “No hay necesidad de 

aplicar pruebas de confianza. En este momento no se tiene pensado”, manifestó. También aseguró que no se han 
registrado casos de extorsión o amenazas en contra del grupo que encabeza, por lo que está descartado reforzar la 
seguridad. “No tengo conocimiento a algún tipo de extorsión en contra de jueces poblanos”, dijo. (José Romero)  

http://contraparte.mx/limpia-de-magistrados-corruptos-en-el-tsj-flores-toledano/  
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Aumenta el consumo de drogas en escuelas poblanas: AEPF  
El municipio en donde existen más señalamientos de consumo de drogas en las instituciones educativas es Puebla, 
aseguró el presidente de la Asociación Estatal de Padres de Familia (AEPF), Alejandro Águila Argüelles. En 
entrevista, el representante de los tutores en la entidad comentó que además de las escuelas de Puebla, otras que 
padecen esta situación son aquellas que se localizan en sitios como Tehuacán, San Martín Texmelucan y en la parte 
de la Sierra Norte. En este sentido, el presidente de la AEPF pidió a los padres de familia realizar las denuncias de 
manera formal para que las autoridades hagan lo que les corresponde. Actualmente hay muchos señalamientos y 

se sigue una línea de investigación, pero es preciso que se denuncien este tipo de irregularidades, reiteró Alejandro 
Águila. (Maribel Velázquez)  
http://contraparte.mx/aumenta-el-consumo-de-drogas-en-escuelas-poblanas-aepf/  
 

 
 
PUEBLA ON LINE 

 Puebla refrenda certificación como “Municipio Promotor de la Salud” 
El Ayuntamiento de Puebla, a través de la Comisión de Salud y en coordinación con el Sistema Municipal DIF y la 
Jurisdicción Sanitaria número 6 de los Servicios de Salud del Estado, recibió por tercer año consecutivo la 
Certificación que acredita al Municipio de Puebla como “Municipio Promotor de la Salud”. A la par, las 17 Juntas 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://contraparte.mx/puebla-tiene-mas-de-11-mil-consejos-escolares-sep/
http://contraparte.mx/se-reune-rmv-con-el-asesor-de-seguridad-el-general-oscar-naranjo/
http://contraparte.mx/limpia-de-magistrados-corruptos-en-el-tsj-flores-toledano/
http://contraparte.mx/aumenta-el-consumo-de-drogas-en-escuelas-poblanas-aepf/
http://www.pueblaonline.com.mx/
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Auxiliares que conforman el Municipio recibieron el certificado como “Comunidades Promotoras de la Salud”. La 
Regidora Xochitl Barranco Cortes, Presidenta de la Comisión de Salud, señaló que a 20 años de haber iniciado sus 
actividades en México, la Red Mexicana de Municipios por la Salud ha logrado consolidar su desarrollo de manera 
notable, sumándose como un aliado a la estrategia de municipios y comunidades saludables, y posicionando el 
tema de la salud en los gobiernos federal, estatal y municipal. (Puebla On Line) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47249:puebla-refrenda-
certificaci%C3%B3n-como-%E2%80%9Cmunicipio-promotor-de-la-salud%E2%80%9D&Itemid=125  
 
PUEBLA ON LINE 

 PAN elegirá al nuevo dirigente municipal de Puebla el 2 de febrero de 2014 
En Sesión del Comité Directivo Estatal del Partido Acción Nacional en Puebla presidido por el diputado Rafael 
Micalco Méndez, fue aprobado el listado de fechas para celebrar las Asambleas Municipales y Estatal a efecto de 
elegir a las propuestas a consejeros nacionales y delegados numerarios a la Asamblea Estatal, esto a fin de 
participar en la conformación del próximo Consejo Nacional. Por ende, las asambleas municipales, en los 
municipios que por reglamento así lo permita, celebrarán sus respectivas asambleas en los meses de enero y 

febrero del 2014, incluyendo la Asamblea Municipal de la capital que se realizará el 2 de febrero donde además de 
elegir lo correspondiente al Consejo Nacional, se elegirá el dirigente municipal para el periodo 2014 - 2017, una 
vez que se ha celebrado en tiempo y forma la correspondiente sesión de Comité Directivo Municipal en la capital y 
se ha fijado como fecha para la publicación de la convocatoria correspondiente el 2 de enero del próximo año. 
(Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47275:pan-elegir%C3%A1-al-nuevo-

dirigente-municipal-de-puebla-el-2-de-febrero-de-2014&Itemid=127  
 

PUEBLA ON LINE 

 PRD y Morena anuncian batalla legal contra reforma energética 
Excélsior informa que el Partido de la Revolución Democrática (PRD) y el Movimiento Regeneración Nacional 
(Morena) anunciaron, por separado, que si la reforma energética avanza en el Congreso de la Unión, acudirán a 
instancias legales con el objetivo de “echarla para atrás”. El presidente nacional del sol azteca, Jesús Zambrano, y 
el ingeniero Cuauhtémoc Cárdenas, detallaron que los abogados de su agrupación política ya se encuentran 
analizando y preparando una nueva vía para dar más batallas legales, luego de que este lunes un juzgado federal 
desechara un amparo contra el proceso legislativo de la reforma energética promovido por senadores perredistas. 

“Recurriremos a todos los medios legales, más allá de la consulta para la que estamos preparándonos cuando se 
celebre, como marca la Constitución, en julio de 2015. (Marisol Córdoba) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47273:prd-y-morena-anuncian-batalla-
legal-contra-reforma-energ%C3%A9tica&Itemid=127  
 

PUEBLA ON LINE 

 Extinción de la Gran Comisión y tablero electrónico, saldo de la LVIII Legislatura: Aréchiga 
El diputado local por el Panal, Guillermo Aréchiga Santamaría, manifestó que el saldo a favor de la actual 
legislatura fue la extinción de la Gran Comisión, una figura autoritaria que fue sustituida por la Junta de Gobierno 

y Coordinación Política donde la presidencia es rotativa entre los principales grupos parlamentarios. Al hacer un 
balance de la LVIII Legislatura que está por concluir, indicó que tras muchos años el Poder Legislativo se 
transformó de fondo con la reforma a su Ley Orgánica, pero también en la operatividad con la adquisición 
tecnología como el tablero electrónico de votación. (Marisol Córdoba) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47271:extinci%C3%B3n-de-la-gran-
comisi%C3%B3n-y-tablero-electr%C3%B3nico-saldo-de-la-lviii-legislatura-ar%C3%A9chiga&Itemid=127  
 

PUEBLA ON LINE 

 TSJ: este año sí se sancionó penalmente a jueces por corrupción 

El presidente del Tribunal Superior de Justicia de Puebla,  Roberto Flores Toledano, indicó que durante este año sí 
se procedió contra los jueces acusados de corrupción y no únicamente de manera administrativa, pues ya se 
dieron sanciones penales. Aunque no reveló nombres ni cifras sobre los actos de corrupción, indicó que ya ha 
quedado claro entre los trabajadores del Poder Judicial que no se van a tolerar ese tipo de conductas. Indicó que 
desde su llegada al TSJ en el mes de febrero de este 2013, se han iniciado procesos penales. Al hacer un balance 
de este año, explicó que avanzaron en materia de oralidad, instalando una sala penal en Teziutlán, y será en 
2014 cuando se abran en Huauchinango e Izúcar de Matamoros. (Puebla On Line) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47272:tsj-este-a%C3%B1o-s%C3%AD-

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47249:puebla-refrenda-certificaci%C3%B3n-como-%E2%80%9Cmunicipio-promotor-de-la-salud%E2%80%9D&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47249:puebla-refrenda-certificaci%C3%B3n-como-%E2%80%9Cmunicipio-promotor-de-la-salud%E2%80%9D&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47275:pan-elegir%C3%A1-al-nuevo-dirigente-municipal-de-puebla-el-2-de-febrero-de-2014&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47275:pan-elegir%C3%A1-al-nuevo-dirigente-municipal-de-puebla-el-2-de-febrero-de-2014&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47273:prd-y-morena-anuncian-batalla-legal-contra-reforma-energ%C3%A9tica&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47273:prd-y-morena-anuncian-batalla-legal-contra-reforma-energ%C3%A9tica&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47271:extinci%C3%B3n-de-la-gran-comisi%C3%B3n-y-tablero-electr%C3%B3nico-saldo-de-la-lviii-legislatura-ar%C3%A9chiga&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47271:extinci%C3%B3n-de-la-gran-comisi%C3%B3n-y-tablero-electr%C3%B3nico-saldo-de-la-lviii-legislatura-ar%C3%A9chiga&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47272:tsj-este-a%C3%B1o-s%C3%AD-se-sancion%C3%B3-penalmente-a-jueces-por-corrupci%C3%B3n&Itemid=126
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se-sancion%C3%B3-penalmente-a-jueces-por-corrupci%C3%B3n&Itemid=126  

PUEBLA ON LINE 

 BUAP inicia proceso de reinscripción Primavera 2014 
La BUAP abre su Proceso de Reinscripción Primavera 2014 para los estudiantes del nivel superior. De acuerdo a lo 
anunciado por la Dirección de Administración Escolar (DAE) los universitarios deberán reinscribirse del 12 al 18 de 
diciembre para iniciar con sus actividades académicas el 6 de enero. Como primer paso, los estudiantes tendrán 
que ingresar a www.autoservicios.buap.mx con su número de matrícula, para consultar la cita de inscripción, así 

como verificar la proyección de materias y sus horarios. Una vez conocida la cita de inscripción, el universitario 

deberá ingresar a su cuenta de autoservicios en la fecha y hora indicadas para seleccionar las materias a cursar e 
imprimir su horario. Es importante que se verifique antes la proyección de materias para revisar si éstas se 
impartirán en las unidades académicas correspondientes; esto debe hacerse conforme al avance académico del 
plan de estudios. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47266:buap-inicia-proceso-de-

reinscripci%C3%B3n-primavera-2014&Itemid=126  
 
PUEBLA ON LINE 

 RMV promueve ante UNESCO apertura de zona arqueológica entre Tehuacán y Oaxaca 
Terminaron más de 150 años de abandono de una de las más importantes zonas históricas de este municipio, con 
la inauguración por el gobernador Rafael Moreno Valle de una obra emblemática: el Complejo Cultura El Calvario, 
cuya inversión, “Peso a Peso” con el ayuntamiento, fue de 16 millones 452 mil pesos. El mandatario anunció que 
promoverá ante la Unesco que la zona arqueológica entre Tehuacán y Oaxaca se investigue y detone para 

convertirla en un atractivo turístico que genere derrama económica, empleos y bienestar en la región. Moreno 
Valle precisó que este fin de semana se reunirá con directivos de la Unesco para presentarles esa propuesta y 

suscribir un convenio para que expertos en la materia realicen los estudios correspondientes y se detone el 
potencial de esa zona. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47248:rmv-promueve-ante-unesco-
apertura-de-zona-arqueol%C3%B3gica-entre-tehuac%C3%A1n-y-oaxaca&Itemid=126  
 

 
 

RETO DIARIO 

 Moreno Valle promueve apertura de zona arqueológica en Tehuacán  
Terminaron más de 150 años de abandono de una de las más importantes zonas históricas de este municipio, con 

la inauguración por el gobernador Rafael Moreno Valle de una obra emblemática: el Complejo Cultura El Calvario, 
cuya inversión, “Peso a Peso” con el ayuntamiento, fue de 16 millones 452 mil pesos. El mandatario anunció que 
promoverá ante la Unesco que la zona arqueológica entre Tehuacán y Oaxaca se investigue y detone para 
convertirla en un atractivo turístico que genere derrama económica, empleos y bienestar en la región. Moreno 
Valle precisó que este fin de semana se reunirá con directivos de la Unesco para presentarles esa propuesta y 

suscribir un convenio para que expertos en la materia realicen los estudios correspondientes y se detone el 
potencial de esa zona. (RETO)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=55892&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Moreno-Valle-
promueve-apertura-de-zona-arqueologica-en-Tehuacan  
 
RETO DIARIO 

 Inapam buscará 50 por ciento de descuento en predial para adultos mayores  
El delegado del Instituto Nacional de las Personas Adultas Mayores (Inapam), en Puebla, Malco Ramírez Martínez, 
apuntó que buscarán que se aplique un descuento de 50 por ciento en el pago del predial al sector en todos los 

municipios, porque actualmente sólo 70 tienen reducciones para este grupo. "Si logramos firmar el acuerdo con 
los otros 147 municipios que nos restan estaremos hablando de que podemos beneficiar, cuando menos, a 250 
mil adultos mayores el próximo año, de los 511 mil de todo el estado", manifestó el funcionario, para luego 
agregar que es necesario que todos los adultos mayores tengan los mismos derechos en todo el país. (Samantha 
Páez)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=55890&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Inapam-
buscara-50-por-ciento-de-descuento-en-predial-para-adultos-mayores  

 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47272:tsj-este-a%C3%B1o-s%C3%AD-se-sancion%C3%B3-penalmente-a-jueces-por-corrupci%C3%B3n&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47266:buap-inicia-proceso-de-reinscripci%C3%B3n-primavera-2014&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47266:buap-inicia-proceso-de-reinscripci%C3%B3n-primavera-2014&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47248:rmv-promueve-ante-unesco-apertura-de-zona-arqueol%C3%B3gica-entre-tehuac%C3%A1n-y-oaxaca&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47248:rmv-promueve-ante-unesco-apertura-de-zona-arqueol%C3%B3gica-entre-tehuac%C3%A1n-y-oaxaca&Itemid=126
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=55892&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Moreno-Valle-promueve-apertura-de-zona-arqueologica-en-Tehuacan
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=55892&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Moreno-Valle-promueve-apertura-de-zona-arqueologica-en-Tehuacan
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=55890&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Inapam-buscara-50-por-ciento-de-descuento-en-predial-para-adultos-mayores
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=55890&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Inapam-buscara-50-por-ciento-de-descuento-en-predial-para-adultos-mayores
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RETO DIARIO 

 Por falta de coordinación no se capturan a ladrones de bancos: SSPE  
La falta de coordinación con las instituciones bancarias causó que no se detuviera a los delincuentes en los robos 
bancarios que se han perpetrado durante los últimos días, refirió el secretario de Seguridad Pública del Estado 
(SSPE), Facundo Rosas Rosas, esto después de que se le cuestionara sobre el atraco a un Bancomer en 
Tacamachalco por una camioneta de valores falsa. Ayer se dio a conocer un robo a la sucursal de Bancomer 
ubicada en la calle 3 Oriente y 2 Sur, de Tecamachalco, donde una camioneta de valores falsa retiró una 
importante cantidad de dinero. Los empleados se dieron cuenta del robo después de que llegara la unidad real 

para la transacción. Sobre este caso, el titular de Seguridad Estatal, comentó que estarán reforzando la 

prevención del delito y de protección a los ciudadanos, ya que la acción de la autoridad se detona cuando hay un 
indicio o una denuncia. (Samantha Páez)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=55889&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Por-falta-de-
coordinacion-no-se-capturan-a-ladrones-de-bancos:-SSPE  

 
RETO DIARIO 

 Puebla, modelo en calidad educativa: Moreno Valle  

Con el trabajo coordinado entre el gobierno del Estado y el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación 
(SNTE), hemos hecho de Puebla un modelo educativo en el país, afirmó el jefe del Ejecutivo, Rafael Moreno Valle, 
durante la entrega de computadoras a docentes de educación básica y la inauguración de espacios deportivos. De 
gira por este municipio, el gobernador entregó mil 579 computadoras a docentes de nivel básico, con una 
inversión de 10.2 millones de pesos, y destacó la importancia de la capacitación docente para garantizar a los 
niños y jóvenes una educación que les permita responder a los retos actuales. (RETO)  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=55888&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Puebla,-modelo-
en-calidad-educativa:-Moreno-Valle  
 

INFORMACION NACIONAL  
 

 
 
EL UNIVERSAL  

 Aprueba el Senado reforma energética 
El Senado de la República avaló anoche la reforma constitucional en materia energética. El dictamen aprobado en 

el pleno incluyó dos cambios fundamentales, uno para sacar definitivamente al sindicato petrolero del Consejo de 
Administración de Pemex, y otro en el que se agrega el concepto “entre otras” a las modalidades de contratación 
ya previstas. El cambio a los artículos 25, 27 y 28 de la Constitución fue aprobado por 95 votos a favor de los 

senadores del PRI, PAN y PVEM; y 28 en contra del bloque del PRD, PT y MC, además de dos panistas: Javier 
Corral y Ernesto Ruffo Appel.  (Ricardo Gómez) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/aprueba-senado-abrir-pemex-a-particulares-

43737.html  

 
EL UNIVERSAL  

 Va SCT por la ampliación de aeropuerto capitalino 
Gerardo Ruiz Esparza, secretario de Comunicaciones y Transportes (SCT), dijo que en 2014 iniciará la ampliación 
del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) utilizando los terrenos aledaños al oriente del mismo. 
“En cuanto a la saturación operativa del aeropuerto que analizan empresas especializadas, les comunico que 
hemos recibido la recomendación de ampliar la capacidad operativa en terrenos ubicados en el costado oriente del 

Aeropuerto, los cuales son propiedad del gobierno federal”, dijo Ruiz Esparza. El secretario mencionó que esperan 

que en esa administración se concrete el proyecto en su totalidad. (Carla Martínez) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/inicia-ampliacion-del-aicm-en-2014-43741.html  

 
EL UNIVERSAL  

 Buscan endurecer en DF sanciones contra morosos 
El Ejecutivo local propuso a la Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF) alrededor de 278 cambios en el 

Código Fiscal de la ciudad a fin de endurecer las sanciones contra los contribuyentes deudores y subir la 
recaudación para 2014 en 21%. En lo que va del año, el gobierno del Distrito Federal ha recaudado casi 60 mil 
millones de pesos por impuestos locales y, con estas medidas, busca obtener 3 mil 767 millones más. Entre los 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=55889&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Por-falta-de-coordinacion-no-se-capturan-a-ladrones-de-bancos:-SSPE
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=55889&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Por-falta-de-coordinacion-no-se-capturan-a-ladrones-de-bancos:-SSPE
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=55888&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Puebla,-modelo-en-calidad-educativa:-Moreno-Valle
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=55888&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Puebla,-modelo-en-calidad-educativa:-Moreno-Valle
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/aprueba-senado-abrir-pemex-a-particulares-43737.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/aprueba-senado-abrir-pemex-a-particulares-43737.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/inicia-ampliacion-del-aicm-en-2014-43741.html
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cambios destaca ampliar de cinco a 10 años la prescripción de delitos fiscales; que el embargo y allanamiento por 
no pagar agua ni predial tengan efecto también en casa-habitación y cualquier propiedad del deudor. (Elena 
Michel) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/propone-el-gdf-8220mano-dura-8221-contra-
deudores-43738.html  

 

COLUMNAS 
 
  

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 
 
Las angustias por el 3er Informe 
El tercer informe del gobernador Moreno Valle lleva implícito un grave riesgo para quien aspira a catapultar su 
carrera a la esfera nacional. 
La vieja promesa de campaña, aderezada de la contundente frase: “Si no cumplo, me voy”, va creciendo cual 
bola de nieve conforme nos acercamos al final del tercer año de gobierno. 

En esa lógica, el habitante de la casona de Los Fuertes ha puesto especial interés en nuevas obras de 
relumbrón para crear una percepción de eficiencia gubernamental, aunque los indicadores digan lo contrario. 
De ahí que se hayan destinado 13 millones de dólares para la iluminación navideña de las principales zonas 
turísticas de Puebla, además de la costosa campaña en medios nacionales para promover los foquitos 

decembrinos. 
A lo anterior, hay que sumar los millones y millones gastados en la transmisión durante una semana del 
programa Hoy, desde donde se presumieron las “visionarias” obras del actual gobierno, como el CIS y el 

Parque Lineal, ambos sin funcionar al cien por ciento.  
No sería extraño que ante las ambiciones futuras del gobernador y por el nerviosismo que generan las 
promesas incumplidas, se esté planeando una nueva cacería de brujas en contra de la decadente clase 
marinista, para evitar que crezca un movimiento que exija la renuncia del mandamás poblano. 
Les comento que una fuente al interior de la Sedecap reveló a este columnista que desde esta dependencia se 
prepara una nueva cacería en contra de cuando menos 50 exfuncionarios de la administración marinista. 

De acuerdo con esta información, en días pasados se ordenó acelerar los expedientes para iniciar con las 
denuncias penales, donde el procurador ya giró instrucciones para consignar a los funcionarios del sexenio 
anterior, entre los que existen algunos peces gordos. 
Hay que decir que desde su arribo a la Sedecap, el contralor Eukid Castañón se ha convertido en el brazo 
ejecutor del Señor de los Cerros, quien buscará crear una nueva cortina de humo ante la arremetida política y 

mediática que se le avecina, cuando se cumpla la primera mitad de su administración, sin haber cumplido sus 
promesas de campaña. 

Habrá que estar pendientes de los movimientos del contralor, quien además de brazo ejecutor es el hombre 
que ha metido a toda la clase política de Puebla a la Casa de BigBrother donde él es quien espía e impone las 
reglas. 
Pero eso, eso es otra historia. 
La mafia del Poder Judicial en pleno 
Cuando inició el sexenio, el gobernador aseguró que Puebla dejaría de ser uno de los estados con los peores 
índices en impartición de justicia, por lo que se comprometió a limpiar la mafia que movía los hilos del Poder 

Judicial. 
Lamentablemente, al presidente del Poder Judicial y a sus amigos traídos del Distrito Federal les ha quedado 
muy grande el paquete, y todo indica que han caído en las viejas prácticas que han hecho de este poder un 
mar de corrupción. 

Para infortunio de los poblanos, el tráfico de influencias se ha impuesto, por encima de la razón jurídica, 
particularmente para favorecer a algunos abogados que han encontrado el camino para corromper a jueces y 

magistrados sin recato alguno. 
Si usted quiere conocer a los que conforman la mafia del Poder Judicial en Puebla, hoy tendrán la gran 
oportunidad de conocerlos en persona si se dan una vuelta a la casa de uno de los abogados más poderosos en 
la entidad. 
Resulta que tal y como lo comentó en La Jornada de Oriente Fermín Alejandro García, hoy se llevará a cabo 
una comida que ofrece el abogado Marco Antonio Márquez Díaz, quien presume de controlar a un importante 
número de jueces y magistrados para beneficio de su despacho jurídico. 

http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/propone-el-gdf-8220mano-dura-8221-contra-deudores-43738.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/propone-el-gdf-8220mano-dura-8221-contra-deudores-43738.html
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El festín se realizará en la residencia de este abogado en el fraccionamiento El Secreto, donde se ofrecerán las 
mejores viandas para procurar a los juzgadores federales, quienes —con su presencia— confirman sus lazos y 
compromisos con este abogado. 
De ahí que venga a mi mente una pregunta: ¿Sabrán de esta comida el presidente del Tribunal Superior de 
Justicia y el Consejo de la Judicatura Federal? 

Quiero pensar que no. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2853 

 
(Sapiens 2.0/Cirilo Ramos) 
 

Turismo, alto potencial para Puebla capital 
El año 2013 será para Nueva York el año en el recibió un número récord de visitantes: un total de 54.3 
millones de personas, lo que constituye un récord histórico. 
Los visitantes a la ciudad de Nueva York han generado 58 mil 700 millones de dólares en el impacto económico 

integral y 39 mil 400 millones en gastos directos al final de este año. 
El empleo en el sector del ocio y la hostelería espera alcanzar un promedio mensual superior a los 370 mil 
puestos de trabajo. El turismo desempeña un papel vital para la economía de Nueva York, y el trabajo realizado 
para fortalecer el turismo en los últimos 12 años le permitió a la Gran Manzana capear los problemas 
económicos a nivel nacional y estar mucho mejor que la mayoría de las otras urbes. 
Desde 2002 el turismo en la ciudad ha crecido en general más de 50 por ciento, mientras que las visitas 
internacionales han aumentado en más de 100 por ciento.  

La cifra de visitantes en la ciudad se incrementó alrededor de 3 por ciento respecto a 2012; en tanto, se 
contabilizan 19 millones de turistas anuales más en la Gran Manzana. De los más de 54 millones de visitantes 

este año, 42.9 millones son turistas nacionales, mientras que los internacionales suman 11.4 millones, un 
aumento de 4.6 por ciento en comparación con el año anterior. Entre las principales fuentes de turistas 
foráneos de la ciudad se cuentan Canadá, Reino Unido, Brasil, Francia, Alemania y Australia. 
En Puebla, una ciudad colonial por excelencia, la estrategia por posicionarla como punto turístico de carácter 
nacional e internacional tiene escasos cinco años. En los últimos tres con mayor metodología y precisión. 

De acuerdo con Datos del Sistema de Información Turística Datatur, la ocupación hotelera en la ciudad de 
Puebla durante el periodo vacacional de Semana Santa de este año se incrementó 77.1 por ciento contra 59.57 
por ciento de 2012, pasando de 38 mil 677 a 63 mil 744 turistas. 
Del 25 al 31 de marzo se registró un incremento de 35.38 por ciento, con respecto a las vacaciones de Semana 
Santa del año anterior, lo que significa que la ocupación aumentó de 3 mil 758 a 5 mil 87 habitaciones. 
En cuanto a la afluencia de turistas que visitaron el estado, se registró un incremento de 20.51 por ciento, lo 

que representa una derrama económica de 174 millones 543 mil 130 pesos, 29.63 por ciento más que el año 
pasado. 

Reportes de la Secretaría de Turismo estatal revelan que los eventos realizados en la Angelópolis como son el 
Pre-Mundial Sub 20 de la Concacaf en febrero; el Tianguis Turístico en marzo, los Festejos del 5 de Mayo y el 
Campeonato Mundial de Taekwondo en julio, contribuyeron a una captación 4 mil 37 millones de pesos como 
derrama económica por turismo en el primer semestre de este año, lo que significó un crecimiento de 17.4 por 
ciento comparado con el mismo periodo de 2012. 

Sin duda, Puebla capital tiene un alto potencial para convertir al turismo en motor de desarrollo regional. Ojalá 
que las nuevas autoridades municipales no desechen el camino avanzado como acontece en cada trienio, 
cuando se aplica “el borrón y cuenta nueva”. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2856 

 
 

(Porque los muertos corren rápido/Alfonso Ponce de León) 
 

Alfredo René Macip, el negrito en el arroz 

Antes del cierre del año 2013, la zona sur-oriente de Puebla se caracterizó por actos de violencia desmedida 
que dejaron saldos lamentables. 
Ejecuciones, secuestros, asaltos a mano armada, extorsiones y otros delitos considerados de alto impacto 
estremecieron a los habitantes de zonas como Tehuacán, Tecamachalco y otros más, donde fue necesario que 
la Procuraduría General de Justicia (PGJ) aplicara medidas de inteligencia para combatir los avances de la 
delincuencia organizada, por lo que la Dirección General de Atención a Delitos de Alto Impacto (DGADAI) jugó y 

juega un papel muy importante para contrarrestar ese tipo de delincuencia. 
Lo malo, “la mosca en la sopa”, ha sido la actuación de don Alfredo René Macip, supervisor de las agencias del 
Ministerio Público Sur Oriente, quien no sólo acumuló denuncias por abuso de autoridad, donde se encuentran 
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faltas como alteración de pruebas en un delito grave e incluso se ha visto implicado en denuncias por robo 
calificado, delitos que actualmente son investigados en la Fiscalía Especializada en Delitos Cometidos por 
Servidores Públicos de la PGJ e incluso por la Contraloría del estado. 
El 3 de septiembre pasado una de estas quejas fue publicada en varios diarios locales. Se trató de la denuncia 
pública presentada por Pedro Pineda Martínez, hijo de Pedro Pineda Juárez, quien se encuentra recluido en el 

penal de Tehuacán como presunto responsable de la muerte de los hermanos Librado y Alejandro, de apellidos 
Toribio Martínez, ocurrido el 27 de agosto. 
Y es que la muerte de ambos hermanos, de acuerdo con lo que se encuentra asentado en la averiguación 
previa 3489/2013/TEHUACAN, está registrada a las 15 horas, pero como el presunto, a través de su abogado, 
presentó pruebas de videos de que a esa hora se encontraba en una tienda comercial, entonces la agente del 

Ministerio Público, Diana Esmeralda Rosales Candido, cambió la hora a las 16, además de que agentes de la 
Policía Ministerial que lo detuvieron le “sembraron” un cuchillo con el que dicen que cometió el crimen. 

Pero no sólo don Alfredo René Macip ha abusado de su cargo en la PGJ, su hijo René Macip Díaz fue acusado 
por tráfico de influencias por Antonio Ordaz Alatriste, líder de la Federación Doroteo Arango, luego de que el 
pasado 4 de octubre los integrantes de esta agrupación Telésforo Díaz Aguilar y Abelardo Hernández Hernández 
fueron encarcelados bajo los cargos de despojó y motín y consignados al Centro de Reinserción Social (Cereso) 
de San Miguel, dentro del proceso 404/2013 del Juzgado Cuarto de lo Penal. 
La queja fue presentada públicamente el pasado 8 de octubre, dijo que en el tianguis que se instala en la 
colonia Tres Cruces los comerciantes instaban instalar un puesto en la prolongación Río Papagayo, a la altura 

del 7727, donde llegó Alfredo René Macip, hijo del supervisor de agentes del Ministerio Público argumentando 
que era propietario del inmueble y de la banqueta, y con palabras altisonantes les exigió que se fueran. 
Otras quejas más sospechan un futuro no muy bueno para el funcionario, sobre todo porque se inicia lo que 
sería el cuarto año de esta administración, cuando generalmente todas las dependencias del gobierno del 

estado realizan cambios o rotaciones de sus principales operadores con el fin de preparar un cierre con más 
aciertos. 

La moneda está en el aire. 
El correo de los muertos 
Una carta llegada a esta columna revela que un servidor público adscrito a la Policía Ministerial del Estado, con 
el grado de comandante, no está facultado para utilizar un arma de cargo y, por lo mismo, tampoco estaría 
facultado para realizar su trabajo de cumplimiento de las órdenes de aprehensión, investigación y, sobre todo, 
de reacción cuando se trata de la atención a una llamada de emergencia. 
La preocupación es tal que este comandante, Arturo Valerio Amador, no puede ser personal del nuevo grupo de 

la Policía Ministerial Acreditable porque no está capacitado en su totalidad, entonces se presume que debe de 
estar realizando algún trabajo especial para que le permitan estar en una comandancia donde el trabajo de 
investigación se encuentra a la baja, mal.  
Le presentó la carta, integra, sin ningún cambio: 

“El comandante Arturo Valerio amador destacamentado en san pedro Cholula no tiene permiso para portar 
arma de fuego pero ya anda festejando que nuevamente le van a dar su arma de cargo, la pregunta es la 
siguiente: Como es posible que una persona que tiene una discapacidad que el solo se provoco además de ser 

daltónico por este motivo fue rechazado de la policía ministerial acreditable le van a dar la portación seria 
bueno que la SEDENA, así como el consejo estatal de seguridad publica revisaran como le hizo para lograr 
conseguir su portación será como el dice cuando esta con sus amigos de confianza que el por su dinero puede 
hacer y tener todo lo que quiera”. 
Hasta aquí la carta. 
Nos vemos cuando nos veamos. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2854 

 

 
 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 
La lucha al interior de la nueva legislatura 
En los próximos días se comenzará a dar una lucha de alta intensidad al interior de la próxima legislatura, que 
entrará en funciones el próximo 15 de enero. 

El primer frente es al interior de cada una de las bancadas que integrarán la próxima legislatura y que tienen 
una conformación bastante interesante, derivado de lo que fue la coalición Compromiso por Puebla. 
Ya en anteriores entregas hemos hablado de la lucha que se vive al interior del PRI en donde, José Chedraui 
Budib, Pablo Fernández de Campo, Víctor Giorgana y Leobardo Soto, luchan con todo por quedarse con la 
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coordinación del grupo parlamentario. 
El punto estriba en que quien sea el coordinador del grupo priista, será el líder durante el primer año de labores 
de la presente legislatura y por ende quien responda el tercer informe de labores del gobernador Moreno Valle 
y quien presida la junta de coordinación política, si es que no se desconocen los acuerdos. 
Al interior del panismo se vive una lucha igual de cruenta que la priista, aunque a favor de los albiazules está el 

factor casa Puebla, es decir, no importa que tanto se muevan quienes aspiran a la coordinación de la bancada, 
la decisión final se tomará desde Los Fuertes, ni más, ni menos. 
Y es que cuando todo parecía estar arreglado a favor de Jorge Aguilar Chedraui, el exsecretario de Salud, una 
serie de factores han venido a alterar lo que se veía ya como un hecho. 
Varios panistas sobre todo los identificados con el ala tradicional, pugnan porque sea designado coordinador el 

diputado por Atlixco, Salvador Escobedo Soleto, identificado con el gobernador, a quien sirvió como secretario 
de Desarrollo Social, pero también ligado al panismo duro. 

Otros han volteado a ver hacia el expresidente municipal de san Martín Texmelucan y diputado por esa 
demarcación, Víctor León Castañeda, quien cuenta con amplia experiencia legislativa, al ya haber sido, 
diputado local y federal y en ambas ocasiones, coordinador del grupo parlamentario. 
Pablo Montiel Solana, se mantiene a la expectativa, el exsecretario de Gobernación municipal con Eduardo 
Rivera Pérez y exsecretario general del Comité Municipal, tiene todos los méritos para poder aspirar a la 
coordinación. También desde casa Puebla, se comienza a ver con muy buenos ojos a Patricia Leal Islas, la 
excontralora, mujer cercana al mandatario estatal y quien pudiera dar la sorpresa, ante la polarización de las 

fuerzas al interior del PAN y las negociaciones internas. 
Si se respetan los acuerdos políticos, el PAN presidiría la junta de coordinación política en el tercer año de 
labores, el último de la presente administración, de ahí la importancia de quien se quede al frente de esta 
responsabilidad. 

En el Partido Nueva Alianza las cosas parecen inclinarse a favor de la diputada electa, Susana Riestra Piña, 
hermana del actual líder del Congreso local, Mario Riestra. 

Susana tuvo una amplía votación en la contienda electoral del pasado 4 de julio, está por sus propios méritos 
en el ánimo de casa Puebla, pero sobre todo de casa Aguayo, en donde el poderoso secretario General de 
Gobierno, Luis Maldonado Venegas le ha tomado afecto, luego de que Susana fuera su subordinada en la SEP. 
La hermana del coordinador del grupo parlamentario del PAN y líder del Congreso local, también está en el 
ánimo del ya entrante presidente municipal de Puebla, Antonio Gali Fayad. 
En el PRD también ya hay movimientos, aunque tampoco hay nada definido. 
Todo apunta a que Julián Rendón, quien de milagro ganó la elección en el pasado proceso electoral sobre Víctor 

Manuel Giorgana, pudiera convertirse en el coordinador de los seis “perredistas” que estarán en la próxima 
legislatura, pero nada está escrito. 
El expresidente municipal de Huauchinango y también exdiputado local, Carlos Martínez Amador, es un perfil 
interesante y al cual no hay que perder de vista dentro de las filas del partido del sol azteca. 

Si se respetan los acuerdos el PRD presidiría la Junta de Coordinación Política durante el segundo año de la 
nueva legislatura. 
http://efekto10.com/la-lucha-al-interior-de-la-nueva-legislatura/ 

 

 
 

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
 
La #ReformaEnergética es el fracaso común de los mexicanos. Nadie se salva 

En el centro de la escena, una sociedad que no supo defender su proyecto de Nación. Que otra vez está 
dispuesta a reeditar lo que hemos sido la mayor parte de nuestra existencia, una colonia para la depredación 
de las sociedades desarrolladas. Tuvimos petróleo, electricidad, soberanía energética, pero no supimos 
administrarnos. Mejor entregárselo otra vez a los gringos, porque ellos sí saben cómo hacerlo 

Una y otra vez Manuel Bartlett sube a la tribuna del Senado con sus 77 años a cuestas para, como el Cid 
Campeador, librar su última batalla en las horas aciagas de la Nación. En el ocaso de su longevidad política, 
no le tiembla la voz para calificar a Enrique Peña Nieto como un “traidor a la patria”. Es el momento de 

su expiación después de una vida de pecador. 
Una y otra vez, Javier Lozano Alarcón se burla del ex gobernador en Twitter, su arena personal, pues pese a 
su convicción interior por la #ReformaEnergética, no se atreve a subir a tribuna a defenderla para que en 
el Diario de los Debates no quede constancia de su apoyo. Pero con su voto es suficiente para el juicio del 
futuro.  
Una y otra vez, fiel a su naturaleza política, Blanca Alcalá se escurre para tratar de minimizar el costo 
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electoral de alienarse a la elite entreguista. Pero es demasiado tarde: su voz ya sonó en la discusión en 
comisiones. No es cómplice, sino perpetradora del delito de traición a la patria. 
En algún punto desconocido de México, López Obrador convalece del ataque cardiaco que sufrió la semana 
anterior y que, si no lo mandó al camposanto, lo sacó de la batalla para la que se había preparado toda la 
vida. Su ausencia del debate, de la arenga en el cerco al Senado, desmoralizó a la izquierda y demostró que 

no hay otro líder social con su arrastre y credibilidad. ¡Qué falta le hace a México! ¿Quién podrá sustituirlo?  
En algún lugar de Johannesburgo, Enrique Peña Nieto respira aliviado. El funeral de Mandela le dio pretexto 
para poner pies en polvorosa y huir de la conmoción social provocada por la #ReformaEnergética. La 
Historia lo alcanzará allá donde vaya. Lo marcará como el presidente que canceló el proyecto de 
México como nación autónoma política y económicamente. 

El hijo del Tata reaparece en el momento en que la herencia del General Cárdenas se derrumba. Califica la 
#ReformaEnergética como un regreso a las leyes del Porfiriato. Su reaparición, sin embargo, es tardía. 

Traicionó su momento histórico, cuando lleno de mezquindad, le negó su apoyo a López Obrador en 
2006. Otro gallo hubiera cantado si la izquierda hubiera llegado al poder. Pero el hubiera es un verbo que no 
existe. 
En muchos lugares del país, los priistas de base reclaman con impotencia la traición de su cúpula. Pero no 
se atreven a disentir aunque olisquean el costo que habrán de pagar por la ola privatizadora, muy semejante 
a la de finales de los 90: el desalojo del poder. La cultura de la línea, la pirámide, sigue imperando. 
Ahí, fijo, en su escaño, Carlos Romero Deschamps no sabe si irse, quedarse, votar a favor u organizar 

a su sindicato en defensa de sus fuentes de empleo. Sabe que el desmantelamiento de Pemex, su 
expulsión del Consejo de Administración, la llegada de nuevas empresas, la constitución de nuevos sindicatos, 
es la hora final de su gremio luego de décadas de expoliar a la paraestatal. 
En la sede nacional del PAN festejan: nacieron como partido político para luchar contra la herencia de 

Cárdenas. Poco más de 70 años después de una brega paciente han cumplido su misión histórica: se acabó el 
nacionalismo, el ejido, la educación pública es un desastre. La joya de la corona es la privatización del sector 

energético. Manuel Gómez Morín y sus secuaces pueden descansar en paz. La contrarrevolución triunfó. 
Pocos, muy pocos mexicanos, siguen con atención el debate de la Reforma Energética. Una mayoría 
desorganizada sigue las preocupaciones de la vida diaria. La final del futbol mexicano. La comedia de 
Televisa. La cena de Navidad. Por eso es que una minoría organizada nos trae jodidos. Cuando se acaben 
los subsidios a gasolinas y electricidad, lleguen los primeros aumentos, volverán a mentar madres. Pero tras el 
Mundial 2014 nuevamente sufragará por el PRIAN. Es la historia de siempre. 
En el centro de la escena, una sociedad que no supo defender su proyecto de Nación. Que otra vez está 

dispuesta a reeditar lo que hemos sido la mayor parte de nuestra existencia, una colonia para la depredación 
de las sociedades desarrolladas. Tuvimos petróleo, electricidad, soberanía energética, pero no supimos 
administrarnos. Mejor entregárselo otra vez a los gringos, porque ellos sí saben cómo hacerlo. 
En nuestro breve sueño de independencia y autonomía, alguna vez Estados Unidos tuvo que invadirnos para 

lograr sus propósitos. Ahora no movieron un soldado ni dispararon una bala. Bastó colocar en la elite 
política a sujetos ignorantes de su historia, sin amor por su país, entreguistas y vendepatrias. En ese 
linaje se encuentran Blanca Alcalá, Javier Lozano Alarcón y Lucero Saldaña. No lo vamos a olvidar. 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/39060-la-reformaenergetica-es-
el-fracaso-comun-de-los-mexicanos-nadie-se-salva 

 

(Replica y contrarreplica/Jesús Ramos) 
 
La culpa la tenemos nosotros por votar por ellos 
En México cocinan reformas constitucionales en máquina de palomitas. Temperatura, maíz, aceite, sal, tres 

minutos de cocción y saltan a borbotones. Luego los diputados (del PRI y PAN) dan conferencias de prensa para 
presumir orondos que aunque la receta fue difícil, lo lograron. Y se sienten héroes nacionales. Y se sienten 
importantes. Y sienten el dedo de Dios casi tocándolos. 
Qué tan profundas pueden resultar las tres últimas reformas –dizque de gran calado–: Fiscal, Política y 

Energética, si fueron analizadas, discutidas y aprobadas en un tiempo record de tres semanas. Esa es la 
cuestión. Lo que vemos es que tanto diputados como senadores están urgidos por sacar sus tareas reformistas 
antes de navidad y año nuevo sin importar cuántos errores tengan y qué tan jodidas sean. 

La reforma fiscal tundió duro a la base cautiva de contribuyentes y propició nuevos impuestos. Los grandes 
evasores no fueron tocados ni le arrancaron un pelo al comercio informal. La reforma política resultó un fiasco 
para el ciudadano sediento de democracia y un gran tesoro para los partidos políticos. Y la energética promete 
ser tremendo manjar para los grandes capitales y una perdición para las familias mexicanas. 
¡Cierren filas en torno a Peña Nieto! –gritan los priistas. ¿Por qué? ¿Para qué? ¿O con qué fin? ¿Quién le va a 
hacer daño al presidente? ¿A qué le tienen miedo? Al contrario. Tremenda joda nos metió él con sus iniciativas 
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en complicidad con el poder legislativo. Los que deberíamos cerrar filas para que los políticos y los funcionarios 
no nos sigan desgraciando somos nosotros.  
Malos presagios promete traernos la escandalosa reforma energética. ¿Por qué? Porque el gobierno, los 
partidos y la burocracia nacional son terriblemente ineptos para hacer negocios que beneficien al pueblo y 
excesivamente ingeniosos para enriquecer a los dueños del capital. Ahí está la historia nacional en sus años de 

1836, 1845, 1862 y 1938. 
Los políticos nacionales son unos zorros. Son buenos para el engaño y pésimos para la verdad.Se quitan la 
responsabilidad de encima diciendo que los beneficios de sus reformas (laboral, educativa, fiscal, política y 
energética) impactarán en 5 años. ¡Por favor! Lo que se ve no se juzga y lo que vemos son chambonadas. Por 
eso estamos como estamos, porque estos señores despedazan al país cuando se les antoja. Pero la culpa la 

tenemos nosotros por votar por ellos. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/manzana/2013/enero/colum-manzana-100113.php 

 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 
La aprobación de la reforma energética, un hecho 
Está por aprobarse ya la reforma energética a la que se opone una izquierda dividida: el PRD y Morena, andan 
cada quien por su lado, y que no goza del consenso ni de los priistas de base. 
Diputados y senadores priistas, así como altos funcionarios y mandos medios del gobierno federal, priistas 
todos, están de acuerdo con la propuesta de Peña Nieto en lo referente al manejo de nuestra industria 

petrolera, pero su discurso no convence, por eso, ni la militancia de base del priismo apoya la medida. También 
la apoyan los panistas en todos sus niveles. Ellos hubieran querido la entrega total del petróleo a manos 
privadas, pero eso no se va a poder pues hay una oposición cerrada para llegar a ese extremo, incluso dentro 

del mismo gobierno priista.  
Pero el hecho es que la reforma va. No hay marcha atrás. Pero ahora va a ser difícil, muy difícil para el PRI y al 
gobierno que encabeza, dejar de cumplir todas o gran parte de sus promesas de impulso del desarrollo, de 

creación de empleos, de baja en los precios del combustible y la energía eléctrica. 
Todo eso, y más, prometieron para justificar la privatización de la banca, de los teléfonos, de los ferrocarriles, 
de los puertos y aeropuertos, y nada se cumplió. Eso lo tiene muy presente la población y en su momento lo va 
a reclamar. 
Porque tal vez los políticos no se han dado cuenta, pero este pueblo ha ido cambiando desde Salinas de Gortari 
a la fecha. Ya no es fácil hacerlo comulgar con ruedas de molino. 
En los tiempos de López Mateos, hace unos 50 años, el país tenía la población que ahora tiene sólo el Distrito 

Federal. Somos actualmente 113 millones de habitantes, según el INEGI, y nuestros políticos no están 
capacitados para manejar a una población del tamaño de la nuestra. Ellos se quedaron con el pequeño país que 
controlaban fácilmente mediante caciques regionales, gobernadores y líderes sindicales, pero ahora todas esas 
“instituciones” tronaron o están por tronar. Ya no sirven, ya no operan. 

Los priistas tendrán que buscar no sólo un nuevo discurso, sino un nuevo sistema de movilización, tendrán que 
convencer para contar con el apoyo de los ciudadanos y si no convencen, pues no van a operar, no van a 
servir. 

Hay quienes se preocupan por la reelección de diputados y presidentes municipales, pero eso no es motivo de 
preocupación, ni los partidos se van a atrever a proponer la reelección de elementos mediocres o francamente 
malos, ni la ciudadanía lo va a hacer. Esto obligará a los políticos con ambiciones reeleccionistas a capacitarse, 
porque la mayor parte no están capacitados para el puesto que desempeñan y a tener un comportamiento 
cercano a la gente. 
Estas reformas que llaman estructurales han servido para demostrar la poca profesionalización de nuestra clase 

política, que en su mayor parte ignora nuestra historia, carece de sensibilidad social y su oficio, como políticos, 
deja mucho que desear. 
Coordinación para luchar vs la pobreza 
Ayer se reunieron en la ciudad de México el subsecretario de Desarrollo Social, Juan Carlos Lastiri 

Quirós, y el presidente municipal electo de Puebla, Antonio Gali Fayad. 
El motivo fue establecer las bases sobre las cuales la dependencia federal y el futuro alcalde de esta capital, 
van a trabajar para combatir a la pobreza en el municipio de Puebla. 

Habrá una estrecha coordinación entre ambas autoridades y el Fondo de Infraestructura Municipal-Ramo 33, se 
enfocará a atender las necesidades de los que menos tienen. 
Las zonas del municipio con mayores necesidades serán las mejor atendidas. El programa de combate a la 
pobreza del gobierno federal tendrá todo el apoyo del gobierno municipal, y lógicamente del gobierno del 
estado. Lastiri Quirós y Gali Fayad dialogaron cordialmente y llegaron a acuerdos. 
La Fundación Colosio divulga las reformas  

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/manzana/2013/enero/colum-manzana-100113.php
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La fundación Colosio, que preside en Puebla Héctor Sulaimán Safi, está realizando un trabajo 
importante, para los momentos actuales, divulgando lo que considera las ventajas y la necesidad de 
las reformas estructurales del gobierno federal para crear consenso entre los militantes del partido 
Revolucionario Institucional. 
Han llevado a cabo reuniones en Texmelucan, Tetela de Ocampo, Huejotzingo y Zacatlán, en las que han 

participado Sulaimán Safi así como los licenciados Francisco Adame Díaz, José Doger Corte y César Musalem 
Job. 
Han dado explicaciones serias, de conocedores de la materia, que por lo menos dejan una idea clara de que el 
país no puede quedarse parado ante tanto problema y debe buscar la mejor manera de utilizar sus recursos 
naturales para hacer frente a sus agobiantes necesidades. 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/39024-la-aprobacion-de-la-reforma-
energetica-un-hecho 

 

 
 
(En Punto) 
 
Aun sabiéndose próximos a abandonar la gestión pública que realizan a través de las presidencias auxiliares, 

los 13 de 17 ediles de la capital del estado que han venido oponiéndose a la reformada Ley Orgánica Municipal, 
insistirán en estos días. 
El alcalde de San Andrés Azumiatla, junta auxiliar ubicada en el extremo sur del municipio de Puebla, José 
Rufino Escalona Cordero, dio a conocer que la próxima semana sostendrán reuniones con representantes de la 
Secretaría General de Gobierno y del Congreso para manifestar, una vez más, la necesidad de que sean estas 

autoridades las que sigan cobrando por los servicios del registro civil. 
Sin ese cobro, expuso Escalona, argumento al que se sumó el alcalde de Ignacio Zaragoza, Alejandro Lázaro 

Martínez, las junta auxiliares no tendrán recursos para hacer frente a peticiones ciudadanas, como apoyos para 
bautizaos, fiestas patronales, velorios y entierros. 
Qué bueno que los representantes de esas demarcaciones hagan su lucha hasta el final, lo mismo que otros 11. 
Lo malo es que será prácticamente inútil. 
Primero, porque ellos están cerca de abandonar las presidencias. 
Y segundo, porque la instrucción de la Secretaría General de Gobierno, que fue la que pidió recuperar para el 
gobierno del estado el control del servicio de registro civil, ya ha sido plasmada en la ley. 

*** 
El director general del SOAPAP, Manuel Urquiza Estrada, dio de qué hablar gracias a su participación en el más 
reciente número de la revista Líderes Mexicanos. 
El funcionario de Puebla fue uno de los 50 personajes entrevistados para un artículo que se publicó acerca del 

sector agua en el país, lo mismo que Carlos Slim Helú, Jesús Reyes Heroles, María Luisa Torregrosa 
(investigadora de la Facultad Latinoamericana de Ciencias Sociales), Roberto Olivares (gobernador del Consejo 

Mundial del Agua) y David Korenfeld Federman (director general de la Comisión Nacional del Agua). 
Los comentarios vertidos por Urquiza en ese texto periodístico le merecieron felicitaciones personales por parte 
de personajes como Nelson Arizmendi Cruz, vicepresidente corporativo del Grupo Alfa. 
*** 
Por octavo año consecutivo, la asociación civil Forjadores de Puebla entregó su máxima presea a destacados 
hombres y mujeres que han dejado huella en la entidad poblana por sus méritos y acciones en favor del 
estado. Este año, el reconocimiento recayó en una mujer y cinco hombres.  

Entre los galardonados destaca Alberto Jiménez Merino, delegado de la Sagarpa, quien se ha desempeñado 
como subdelegado de Desarrollo Rural del Departamento del Distrito Federal, delegado regional de la 
Secretaría de Reforma Agraria en Puebla y secretario de Desarrollo Rural del gobierno del estado en dos 
ocasiones: 2000-2001 y 2005-2008.  

Junto con Jiménez Merino, recibieron la presea Lolita Ayala, conductora de Noticieros Televisa; el senador 
perredista Luis Miguel Barbosa Huerta; el secretario general del sindicato de Volkswagen, Antonio Flores Trejo; 
el empresario-migrante Alfonso Zapata Huesca, y Jorge Domínguez Ramírez, artista del grupo Super Class. 

Forjadores de Puebla AC es presidido por Rogelio García Rodríguez. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2967.htm 

 

(Sin Prudencia/Salvador Ríos) 
  
De la RUTA y otros trascendidos 
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Que unos 180 de los 192 "socios" de la primera línea de la Red Urbana de Transporte Articulado (RUTA) andan 
preocupados, molestos y llenos de dudas sobre la forma en que se conduce la empresa y el fideicomiso que 
administra los ingresos por su estrecho vínculo con la Secretaría de Transportes.  
A un año y medio, los transportistas ignoran dónde quedaron sus concesiones, las cuales cedieron para 
convertirse en accionistas pero es el día en que no cuentan con algún papel que los acredite como tales y 

además se les niega información sobre los estados financieros de la empresa constituida en junio del año 
pasado.  
Los ocho concesionarios que figuran en el acta constitutiva levantada por José Alejandro Romero Carreto, 
Notario Público 5 de Huejotzingo: José Luis Gómez Robles, Miguel Ángel Aceves Méndez, Andrés Coanani Coelo, 
José Manuel Coyotl, Benjamín González Loyola, José Luis Espinosa, José Enrique Huanetl y José Eustaquio 

Coaya, se han negado sistemáticamente a respetar un acuerdo para la realización periódica de asambleas en 
las que se tomen, de manera colegiada, las decisiones de la empresa y se informen los estados financieros.  

Estos personajes amagan con declarar en quiebra la empresa si es que los quejosos insisten en la realización 
de asambleas pues a pesar del discurso oficial de incremento de pasajeros les dicen que no hay dinero.  
Actualmente, por cada concesión, los transportistas reciben al mes 6 mil pesos cuando antes obtenían hasta 30 
mil pesos en ese periodo.  
Cuando inició la RUTA se decía que unos 40 mil pasajeros la utilizaban pero antes de que Carlos Zurita García 
saliera de la subsecretaría de Transporte el número oficial era de 70 mil pasajeros, no obstante los 6 mil pesos 
se mantienen.  

Los ocho integrantes formales de la empresa arguyen a los otros concesionarios que "la ST no suelta más 
dinero" cuando en teoría, la dependencia solamente cumpliría una función de asesoría y acompañamiento para 
la constitución de la empresa.  
Según los concesionarios afectados, la empresa ATT Maximus se encargaría de recaudar el dinero, lo pasaría al 

fideicomiso y este a la empresa para su respectivo reparto a los socios, no obstante aseguran que del 
fideicomiso pasa a la ST y por ello ocurren las trabas que ha generado retraso en los cobros y falta de 

transparencia en el manejo de las ganancias.  
Herencias de Carlos Zurita.  
*** 
Que en el gobierno estatal andan sobrevalorando los poderes de hackeo del ex secretario de Gobernación, 
Valentín Meneses Rojas, pues le atribuyen la autoría intelectual de intromisiones cibernéticas a sus bases de 
datos y filtración a medios de comunicación.  
La hipótesis que ronda en los pasillos de Casa Puebla salió a colación por el retiro de concesiones de la Ruta 

Bicentenario que habría dañado los intereses del marinista.  
Lo curioso es que si se saben vulnerables en sus sistemas (puesto que portales de Internet, servidores o la 
plataforma DeclaraPue han sido blancos de hackers), sigan buscando responsables exógenos cuando en lo 
interno no han logrado blindar su información.  

*** 
Que contrario a lo que se piense, Pablo Montiel Solana, ex secretario de Gobernación en la Administración de 
Eduardo Rivera Pérez, aunque lo quiera, no podrá salirse del redil legislativo que se imponga desde los autores 

intelectuales de la llamada coalición "Puebla Unida".  
Cuentan que la fuente de financiamiento de campaña del futuro diputado local no fue precisamente el Yunque, 
como sí lo fue de Francisco Rodríguez Álvarez, pues desde el Fuerte de Loreto se palomearon los apoyos que 
recibió el panista tanto para el desarrollo de la campaña como para el llamado "día D".  
Hasta el próximo miércoles.  
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2972.htm 

 

(A Puerta Cerrada/Jorge Rodríguez Corona) 
 
De unciones, reconocimientos y otras cosas 
Una vez definida la identidad del próximo dirigente municipal del PAN en Puebla y establecida la fecha para 

concretar su encumbramiento, lo que viene ahora es una nueva fase de negociaciones que servirá para elegir al 
segundo hombre (o mujer) en importancia del partido: el secretario general. 
Ayer que el Comité Directivo Estatal de Rafael Micalco dio a conocer que será el 2 de enero cuando se publique 

la convocatoria para elegir nuevo presidente, y que un mes después, el 2 de febrero, se celebrará la 
correspondiente asamblea municipal para llevar a cabo esa elección, se tenía la certeza inamovible de que 
Pablo Rodríguez Regordosa se convertirá en el sustituto de Gerardo Maldonado. 
Así lo dispuso el gobernador Rafael Moreno Valle desde hace algunos meses y así lo acordó ya con la cabeza 
visible de la ultraderecha, Eduardo Rivera Pérez. 
Lo que sigue será definir a quien le hará segunda a Rodríguez Regordosa. 
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Al interior del partido se comenta que la decisión todavía no está tomada. 
Se dice que elegir al nuevo secretario general será una tarea que tendrá que asumir el propio Pablo Rodríguez, 
y que la única encomienda que se le ha transmitido es la de buscar equilibrios entre morenovallistas y 
yunquistas. 
Un secretario general a modo de los intereses de la ultraderecha no hará mella en la capacidad de control del 

gobernador sobre el panismo. 
Con Micalco y Rodríguez al frente de las dirigencias estatal y municipal se estará consumando la toma del 
partido, tal y como se planeó desde el cerro de Los Fuertes al comienzo del sexenio. 
*** 
Este día, el titular de la Secretaría General de Gobierno de la administración morenovallista, Luis Maldonado 

Venegas, viajará a Tuxtla Gutiérrez, Chiapas, para recibir un reconocimiento que lleva su origen en la 
participación que el funcionario poblano tuvo como integrante de las pláticas de paz entre el Ejército Zapatista 

de Liberación Nacional (EZLN) y el gobierno mexicano, hace casi 20 años. 
Cuando Luis Maldonado trabajaba para la Secretaría de Gobernación en el sexenio del presidente Ernesto 
Zedillo, fue enviado por el entonces secretario Esteban Moctezuma Barragán para colaborar en el proceso de 
pacificación que se realizaba con los zapatistas. 
Ese pasaje de la vida política del secretario general de gobierno fue revelado en 2011 por el tres veces 
candidato presidencial Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano, quien en el libro "Sobre mis pasos", de su autoría, 
ubicó a Maldonado Venegas como una pieza importante de los diálogos por la paz que se celebraron en Chiapas 

tras el levantamiento armado del zapatismo, en 1994. 
Según narra Cárdenas en ese texto, él era mediador en las negociaciones, a solicitud del EZLN, al mismo 
tiempo que Maldonado intervenía en representación del gobierno federal. 
Gracias a ese hecho, y quizá en parte a las revelaciones de Cárdenas, Maldonado recibirá este martes el grado 

de Doctor Honoris Causa por parte de la Universidad Autónoma de Chiapas. 
El acto se realizará en punto de las 19 horas en la Sala de Consejo de la Biblioteca Central Universitaria, en 

Tuxtla Gutiérrez, y se espera que cuente con la presencia de los gobernadores de Puebla, Rafael Moreno Valle, 
y de Chiapas, Manuel Velasco Coello.  
*** 
En su habitual estilo parco, Israel Pacheco Velázquez reaccionó contra los diputados locales que el viernes 
aprobaron reformas a la Ley de los Trabajadores al Servicio del Ayuntamiento de Puebla, en un claro intento 
por acotar su grado de influencia dentro de la Comuna. 
"Solamente puedo decir que la mayoría de los poblanos tiene una imagen de esta legislatura, que es una 

legislatura genuflexa, sometida a otro poder. Y eso no lo digo yo, lo dicen todos. Pero no lo digo en especial por 
esto -por la reforma legal-, lo digo en forma general", lanzó desde el pasaje del ayuntamiento, sin mostrar el 
menor enfado por los acontecimientos. 
Después de eso no dijo más. 

Se negó a rechazar o reconocer afectaciones frente al eventual surgimiento de nuevas organizaciones 
sindicales, y se retiró. 
Ya tendrá tiempo para elaborar estrategias de defensa y contraataque, si es que puede, durante la navidad. 

*** 
Ya comenzaron a circular las invitaciones para el tercer informe de gobierno de Rafael Moreno Valle. 
El acto se realizará el 15 de enero, a partir de las 12:30 horas, en el recién renovado y remodelado Auditorio 
de la Reforma. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3222458.htm 

 

(Destino Político / Leticia Montagner ) 

 
La intuición de una mujer es más precisa que la certeza de un hombre. 
Rudyard Kipling, escritor británico. 
DENISSE ORTIZ 

Abierta, panista, plural, sin pelos en la lengua dirían los antiguos, Denisse habla de todo. 
Se le conoció al principio de su gestión legislativa como la "cuñada incómoda", pues es hermana de la esposa 
del actual alcalde Eduardo Rivera Pérez. 

Desde su inicio entró a trompicones por decisión del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. Fue 
ratificada como candidata cuando la hicieron a un lado como candidata pero peleó sus derechos partidistas. 
Fue entrevistada en la primera edición del noticiario de Radio ABC, donde hizo una especie de balance de su 
actuación en el Congreso del Estado. 
Ya en la curul o escaño del Congreso del Estado ha participado en la tribuna en innumerables ocasiones y ha 
presentado numerosas iniciativas de ley. 
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Sobre el pasado decreto del Congreso del Estado que fijó los nuevos límites de los municipios de Puebla y San 
Andrés Cholula es muy clara: 
"Nunca se leyó el dictamen... lo dieron a conocer y se votó así...". 
Sobre las cuentas públicas que habitualmente el pleno del Congreso aprueba en forma rutinaria y metódica 
aclara: 

"Es imposible revisarlas, son decenas...". 
La mayor parte de los asuntos del Congreso se llevan a cabo por voluntad política superior...". 
"La corrupción en los penales en el sexenio anterior era tremenda. Las mujeres se bañaban con manguera y les 
cobraban 20 pesos por baño. 
"Ahora es diferente. Han eliminado la corrupción y se les da un trato humano, pero todavía falta...". 

Ha impulsado sin ser feminista la equidad de género en el Congreso estatal. 
No le preocupa el futuro. Le gusta la política y seguirá en ella, donde se requiera. 

ACTUACIÓN DE DENISSE 
Denisse Ortiz Pérez fue electa por el Principio de Mayoría Relativa por el Partido Acción Nacional. 
Pertenece a diversos Comités y Comisiones: Presupuesto y Crédito Público, Transportes, Asuntos Indígenas, 
Ciencia y Tecnología, Desarrollo Urbano, Comunicación Social; Archivo, Biblioteca, Asuntos Editoriales y Crónica 
Legislativa; Gestoría y Quejas, Especial de Apoyo a los Festejos del 150 Aniversario de la Batalla del 5 de Mayo. 
Representa el distrito 2 con cabecera en Puebla de Zaragoza que comprende también las Juntas Auxiliares San 
Aparicio, La Resurrección y San Miguel Canoa. 

OTROS DESEMPEÑOS 
De 2001 a 2007 estudió la Licenciatura en Ciencias Políticas en la BUAP. 
De 2009 a 2010 fungió como presidenta de la Asociación Civil Acciones no Promesas; de 2008 a 2009 fue 
designada secretaria técnica de la Comisión Especial de Apoyo a los Festejos del Bicentenario de la 

Independencia y del Centenario de la Revolución Mexicana en la Cámara de Diputados. 
Se ha desempeñado como gerente de la oficina de enlace legislativo del diputado federal Francisco Fraile García 

y también cuando se desempeñó como Senador de la República. 
Ha sido asistente particular y coordinadora de agenda de la esposa del candidato a la gubernatura Francisco 
Fraile García; asistente del área para la elaboración de la Plataforma Electoral Estatal 2005-2011 y Plataformas 
Legislativa y Municipal; responsable operativa y de agenda de la campaña a presidente del Comité Directivo 
Estatal del PAN para Eduardo Rivera Pérez.  
LAS INICIATIVAS 
A la fecha, a tres años de ser legisladora, ha presentado en total 23 iniciativas de ley, algunas de las cuales 

han sido aprobadas. Entre las más interesantes están: 
Iniciativa que expide la Ley de Entrega Recepción para el Estado de Puebla y sus Municipios, que no está 
regulado. 
Iniciativa de decreto por el que se adiciona la fracción X al artículo 375 del Código Penal del Estado Libre y 

Soberano de Puebla para tipificar el robo de autopartes. 
Iniciativa de decreto por el que se reforma el artículo 117 de la Ley del Transporte del Estado de Puebla para 
descuentos y regulación de tarifas. 

Iniciativa de decreto por la que se reforma el Artículo 21 de la Ley de Protección a los Adultos Mayores para el 
Estado de Puebla para mejorar su atención. 
Iniciativa de Ley Estatal para la Prevención y Control de la Obesidad, Sobrepeso, y Trastornos de la Conducta 
Alimentaria. 
Iniciativa de decreto por el que se reforma y adiciona diversas disposiciones del Código de Instituciones y 
Procesos Electorales del Estado de Puebla, para promover la equidad entre género en la vida política del 

Estado. 
Denisse es una mujer joven, congruente, digna, asertiva y fiel a sus principios. 
Iniciativa de Decreto que crea la Ley para la Atención Integral del Cáncer Cérvico Uterino, de Mama y de 
Próstata del Estado de Puebla. 
Iniciativa de Decreto por el que se reforman y adicionan diversas disposiciones del Código de Procedimientos 

en Materia de Defensa Social para obligar a las partes a acudir a las sesiones de conciliación o mediación, 
conducirse con respeto y observar buen comportamiento durante el desarrollo de las sesiones mantener la 

confidencialidad del diálogo que se establezca durante el desarrollo de las sesiones. 
Iniciativa que expide la Ley Estatal de Atención para las Mujeres en Reclusión. 
Iniciativa que expide la Ley de Responsabilidad Civil por el Daño y el Deterioro Ambiental del Estado de Puebla. 
Iniciativa de Decreto por el que se adicionan diversas disposiciones de la Ley de Protección a los Adultos 
Mayores para el Estado de Puebla para que tengan mejor atención. 
Iniciativa de Decreto por el que se adicionan diversas disposiciones de la Ley para el Acceso de las Mujeres a 
una vida Libre de Violencia del Estado de Puebla. 
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Iniciativa de Decreto por el que se reforma el artículo 413 Bis del Código Penal del Estado Libre y Soberano de 
Puebla para disminuir y erradicar la actividad del grafiti ilegal mediante la regulación. 
PARTICIPACIÓN JUVENIL 
Interesante tesis de la consejera electoral Olga Lazcano Ponce, pues el actual Instituto Electoral del estado se 
ha fijado como reto principal involucrar a los jóvenes en la participación en las elecciones.  

Basta revisar los números del Listado Nominal de Electores que asciende a 4 millones 66 mil 805 ciudadanos. El 
33% tiene edad entre 18 y 35 años de edad. De los datos relevantes para enfocar una de las actividades 
primordiales son que existen 157 mil 757 jóvenes de 18 a 19 años y de los 20 a los 24 años el número es de 
560 mil 868. 
Ello representa un número importante para el resultado de cualquier votación, pues es el 17.67 % del padrón. 

Es importante indicar que en las elecciones de julio de 2013 la participación de jóvenes fue extraordinaria. Los 
datos de jóvenes en los 26 distritos electorales se capacitaron para funcionarios de casilla -propietarios y 

suplentes- a 14 mil 750 jóvenes de 18 a 25 años, y en el rango de 26 a 35 años fueron capacitados 12,221 
ciudadanos.  
Esos números, concluye el IEE, muestran cómo la participación de la población joven cada vez es mayor y esto 
es un reflejo que el proceso educativo como formación de ciudadanos conscientes, participativos y críticos está 
mostrando resultados. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3222459.htm 

 

 
 

(Al Portador/Alejandro Mondragón) 

 
También es inversionista, el gobernador de Puebla 
El 26 de noviembre del 2012, Rafael Moreno Valle Suárez donó a su hijo, el gobernador de Puebla, Rafael 
Moreno Valle Rosas, la cantidad de un millón 200 mil acciones del capital social de los hoteles City Express S.A 
de C.V con un valor nominal de 34 pesos para obtener 40 millones 800 mil pesos. 
Seis meses después, el mandatario tenía ya 3 millones 600 mil acciones, de las cuales 720 mil títulos fueron 

vendidos en una oferta pública en el mercado financiero en junio del 2013. 
De acuerdo con el prospecto público de la Bolsa Mexicana de Valores, la cadena City Express con 71 hoteles y 8 
mil 092 habitaciones obtuvo ingresos por esta operación de mil 527 millones 652 mil 176 pesos. 
Según los datos ofrecidos en la BMV, Moreno Valle se quedó con 2 millones 880 mil acciones, que representan 
el 1.5 por ciento del total del negocio. 
La donación que recibió el gobernador de Puebla de su padre —quien dispone aún de 3 millones 231 mil 727 
acciones— aparece en la declaración patrimonial de Moreno Valle Rosas correspondiente al 2012. 

Llama la atención que la entrega de los títulos se hizo sobre la base de un precio nominal de 34 pesos, pero el 

valor real de cada acción que se registró en venta pública fue de 24 pesos. 
Es decir, si el mandatario ofreció 720 mil títulos obtuvo la cantidad de 17 millones 800 mil pesos y se quedó 
con 2 millones 800 mil acciones que equivalen a 67 millones 200 mil pesos, a valor nominal de 24, no de 34 
como las que recibió en donación. 
Tales operaciones financieras que redituaron ingresos, seguramente se verán reflejadas en la próxima 
declaración patrimonial del gobernador. 

Los intermediarios internacionales colocadores de la operación fueron Morgan Stanley & Co., LLC, Citigroup 
Global Markets Inc., Merrill Lynch Pierce y Fenner & Smith Inc. 
Y en México, participaron Acciones y Valores Banamex, S.A. de C.V., Casa de Bolsa, integrante del Grupo 
Financiero Banamex, y Actinver Casa de Bolsa, S.A. de C.V., Grupo Financiero Actinver. 
City Express tiene 71 hoteles y 8 mil 092 habitaciones. Es la tercera cadena hotelera más grande del país, el 
segundo operador de este tipo de negocios y la mayor en servicios limitados en los segmentos económico y 

Budget. 

En Puebla, cuenta con tres hoteles, el más importante se localiza en la zona monumental de San Francisco. Se 
ha mantenido con una opción de negocios entre semana y turística de sábado a domingo. 
En esa zona se han impulsado proyectos como el rescate de Los Fuertes de Loreto y Guadalupe, el corredor 
turístico hacia el Zócalo y está pendiente la terminación del Teleférico. 
El gobernador Moreno Valle anunció que en el 2014 quedarán exentos del pago del impuesto al hospedaje 
aquellos hoteles que realicen inversiones superiores a los 500 mil pesos, además se ha convertido en el 

principal promotor de la llamada “industria sin chimeneas” en Puebla. 
NOTA BENE: 
Por vacaciones del autor, esta columna reaparecerá hasta el próximo lunes 6 de enero. 
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De nada. 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=11431&Itemid=70 

 

(La Tempestad/Valentín Varillas) 
 
Las posiciones de Gali 

Hace apenas unos días, se llevó a cabo la que tal vez ha sido la reunión más importante en la relación Rafael 
Moreno Valle- Antonio GaliFayad. 
¿El tema? 
La definición de los perfiles de quienes acompañarán al hoy alcalde electo en la aventura de gobernar la ciudad 

más compleja del estado por un lapso histórico de más de 4 años 8 meses. 
En el encuentro reinó la cordialidad, pero Gali hizo todo lo posible por dejar bien claro que necesita espacios 
propios para poder lograr las metas y objetivos planteados en su ambicioso programa de gobierno. 

De entrada, tener la libertad para nombrar a personajes de su absoluta confianza en puestos claves de la 
administración pública municipal. 
Para Tony, se trata de una facultad básica, elemental, para quien llevó a cabo una de las campañas más 
exitosas en la historia política de la entidad. 
En este contexto, el alcalde electo puso sobre la mesa una lista con los nombres de quienes considera sus 
posiciones más importantes. 
Estos son los básicos, los prioritarios, los innegociables, los que por ningún motivo deben de quedar fuera del 

próximo gobierno de la capital y los cargos en los que los quiere Gali Fayad : 
Francisco Javier Zúñiga – Tesorero. 
Jesús Ruiz – Secretario de Administración. 

Ruiz es un antiguo compañero de trabajo de Gali en su paso por el Servicio de Administración Tributaria (SAT) 
y lo tendrá que “importar” de la capital del país. 
Miguel Arévalo – Director de Obras Públicas. 

Arévalo llevará la responsabilidad de la planeación y operación real de la obra pública municipal. Quien sea 
nombrado Secretario, en los hechos será sólo una figura decorativa. 
Luis Artasánchez – Director Administrativo. 
Este es el autentico hombre de todas las confianzas; el incondicional. 
A pesar del veto del gobernador, deberá tener un peso específico real en el manejo de las finanzas públicas 
municipales. 
La lista final de quienes integrarán el gabinete del próximo alcalde de Puebla. 

Si es verdad que la dupla Moreno Valle- Gali Fayad romperá décadas de pésimas relaciones y enemistades a 
muerte entre gobernadores y presidentes municipales, estos nombres deberán convertirse, sin ningún 
problema, en piezas claves en el gobierno de la ciudad. 
El auténtico Lupe-Reyes 

Este espacio se declara atípicamente consciente de la importancia de respetar las más arraigadas tradiciones 
populares con motivo del fin de año. 
Por eso, dejará de publicarse a partir de mañana, regresando el 6 de enero. 

¿Merecido? 
Nunca. 
¿Necesario? 
Vaya que sí. 
Las eternas contradicciones. 
Hasta la próxima y lo mejor, siempre. 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=11430&Itemid=71 
 

(Balance Financiero/Socorro López Espinosa) 
 

Puebla consolida su dependencia automotriz 
El próximo año el gobierno estatal se mantendrá enfocado en cumplir los compromisos que adquirió con la 
automotriz Audi. La mayor parte del presupuesto de desarrollo económico será para infraestructura básica en 
San José Chiapa y alrededores; es claro que el gobierno no contempla respaldar la industria existente en otras 

partes del estado o a otros sectores productivos. 
Desde que se concretó la llegada de la armadora de autos a Chiapa era obvio que se requería una considerable 
inversión para garantizar la operación de la planta, dado que dicho municipio es de alta marginación, no hay 
nada -literalmente-; todo tiene que hacerse desde caminos, introducir agua potable y drenaje, energía 
eléctrica, hospital y demás servicios. 
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No se niega la importancia que representa la instalación de la fábrica alemana de autos, junto con otras 
empresas proveedoras de productos o servicios, pero se deja de lado otras regiones del estado y a 
sectores productivos que bien pudieran apoyarse. 
A lo largo de 2014 el gobierno estatal se dedicará a construir la infraestructura básica no solo en Chiapa 
sino en municipios vecinos, como Lara Grajales o Nopalucan. 

En la Ley de Egresos de 2014 se programaron 10 obras básicas de impacto socioeconómico en dicha zona, y 
para ganarle “tiempo al tiempo” a principios de este mes de diciembre la administración estatal emitió cinco 
licitaciones internacionales de igual número de obras que deberán arrancar en las primeras semanas de 2014. 
Dichas obras representan por lo menos mil 500 millones de pesos para su ejecución, las cuales 
son: Construcción de infraestructura ferroviaria; obra civil e instalación electromecánica de la subestación 

eléctrica de 230 kv; construcción del camino perimetral al desarrollo industrial de Chiapa y los drenes pluviales 
laterales de dicho camino; y larehabilitación de la planta de tratamiento. 

Otras obras que se ejecutarán también en 2014 y que próximamente serán licitadas son: Infraestructura 
hidráulica de la zona industrial de San José Chiapa (introducción de drenaje y servicio de agua 
potable); instalación de planta tratamiento en Lara Grajales; planta de tratamiento en Máximo Serdán, 
municipio de Rafael Lara Grajales; planta tratamiento en Santa María Ixtliyuca, Nopalucan; planta tratamiento 
en Nopalucan de la Granja, y planta de tratamiento San José Ozumba, municipio de San José Chiapa. 
Tales obras son en función de la zona industrial que se genera en Chiapa, aunque a la postre pueden beneficiar 
a la población. 

Agua es lo que más consume una fábrica de autos, y si se pretende que la planta cumpla con los niveles de 
calidad que marca su corporativo las plantas de tratamiento son indispensables para ello, máxime que ahí se 
instalarán otras industrias que serán proveedores de la firma alemana. 
Pero aún falta más infraestructura, se requiere de otros servicios básicos, lo cual es muy probable que se 

programe para 2015, toda vez que la armadora y varios de sus proveedores deben iniciar actividades en 2016. 
En el momento que se anunció que Audi llegaba a Puebla, en este mismo espacio señalé que prácticamente 

todo el sexenio iniciaba y terminaba con la firma automotriz, que no habría mayor actividad respecto a otro 
tipo de industrias y mucho menos en otras partes del territorio poblano. 
Tal como fue elaborada y aprobada la Ley de Egresos de 2014, en los apartados sobre Desarrollo Económico y 
Desarrollo Social no se incluyen obras similares de fomento industrial en otros municipios del estado; sólo se 
contemplan acciones en torno al turismo, iluminación o transporte. 
Por ejemplo, está el programa de Pintura antigrafiti en el municipio de Puebla y el programa 
de mantenimiento para el periférico ecológico. 

También para la ciudad de Puebla se incluyó la instalación de alumbrado público en la calzada Zaragoza 
entre la autopista México-Puebla y el Boulevard 5 de Mayo; así como la conclusión del corredor de 
las 11 norte-sur para el Metrobús. 
En la ciudad de Puebla, una vez más, se intervendrá el Paseo Bravo, ya que se efectuará un Proyecto 

Integral urbano-cultural sobre el Instituto Cultural Poblano y el Paseo Bravo; además relaminar o 
pavimentar de varias vialidades y de adecuar espacios deportivos, todo en la ciudad de Puebla. 
Sólo unas cuantas obras están enfocadas en particular a algunos municipios, como la construcción de 

infraestructura básica para la unidad habitacional de 150 viviendas en el municipio de Tlaola; o establecer la 
Universidad a distancia en San Martín Texmelucan. 
En la citada ley se indica que los objetivos en el rubro “Más empleo y mayor Inversión”son: promover la 
integración de emprendedores y desarrollo de empresas vinculada a la expansión económica del estado; 
impulsar innovaciones que hagan más competitiva la industria o incrementar la inversión en infraestructura 
para un mayor dina ismo económico de las regiones del estado. 

Tales objetivos son generales, no son específicos, así que toda actividad que lleve al cabo podría estar 
relacionada únicamente con la industria automotriz. No más no menos. 
Por consiguiente, puede considerarse que otras regiones del estado y sectores productivos 
quedaron prácticamente fuera del alcance del presupuesto en cuanto a fomento industrial, tendrán 
que ingeniárselas para apuntalar a su industria, por ejemplo Tezitulán o Tehuacán, o esperar algunos años para 

ser tomadas en cuenta. 
La economía poblana consolida su dependencia del sector automotriz con el respaldo gubernamental; aunque 

tampoco los organismos empresariales hacen mucho por respaldar otros sectores productivos, son individuales 
los esfuerzos que se registran en algunos ramos industriales, no por ello menos importantes. 
Con motivo de las fiestas decembrinas, esta columna volverá a publicarse el próximo 6 de enero de 2014. 
¡Felicidades a todos! 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=11433&Itemid=73 
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(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 
 
De Cómo Mario Marín se traspapeló en el discurso de Montero Ponce 
Lo veo y no lo creo. 

Busco sin éxito el nombre del ex gobernador Mario Marín Torres en el discurso que Enrique Montero Ponce dio 
este lunes en el Congreso del Estado, durante el homenaje del que fue objeto. 
Me baso para ello en la nota informativa que Mario Martell publicó en Intolerancia Diario. 

Vea el lector: 
Montero Ponce elogiaba a los más recientes gobernadores de Puebla cuando sobrevino el lapsus. 
O la omisión. 
O el ninguneo vil. 

De Melquiades Morales Flores pasó a elogiar a Rafael Moreno Valle Rosas. 
¿Dónde quedaron los seis años de Marín? 
¿A qué zona olvidada de la memoria se fueron a dormir los elogios desmedidos que Montero le ofrendó todos los 
días del sexenio al ex gobernador? 
No se puede borrar de un plumazo una administración. 
Menos aún cuando el agraviado fue el "otro hijo" del periodista homenajeado. 

Cito el discurso que Martell citó a su vez: ”Viví aventuras con políticos. El gobernador que me manoteó con un 
rosario de preguntas ofensivas ordenadas por aquel director; la sagacidad y habilidad de Merino Fernández; la 
bonhomía de un hombre de radio como don Guillermo Morales Blumenkron; de la sencillez y humildad y 

experiencia, de mi maestro de secundaria, el doctor Alfredo Toxqui; de la verticalidad del doctor y general 
Rafael Moreno Valle, de la capacidad política y don de mando de Manuel Bartlett, de mi hermano querido 
Melquiades Morales Flores. 
”De la experiencia de aquellos políticos a la sangre nueva de Rafael Moreno Valle Rosas, cuya pujanza y 

habilidad se palpan en obras que transforman ciudad y estado, no puedo olvidar a Guillermo Jiménez Morales, 
su afán de limpiar la ciudad del brazo del alcalde Jorge Murad". 
Cierto: el ex gobernador Mariano Piña Olaya tampoco aparece en el mensaje, pero él no era el amigo del alma 
de Mario Montero –hijo notario de don Enrique- ni acudía a comer o a cenar regularmente a la casa de nuestro 
personaje. 
No creo que Martell haya borrado a Marín del discurso, por eso lo cito de entre varias notas publicadas. 
Y porque los elogios encendidos del periodista al gobernador brillaron en la negra noche del sexenio, es que 

rescato del pasado una muy buena entrevista que Karla Espinoza le hizo a don Enrique en los tiempos en los 
que dirigí el periódico Cambio: 
“Sostengo que el caso (Marín-Cacho) no merecía una campaña mediática exageradísima; no sólo de la prensa, 

de la radio, sobre todo de la televisión. Llevar el caso hasta programas cómicos donde se burlaban de la imagen 
del gobernador se me hizo una exageración.(…) El gobernador ha tenido que cargar con el peso de una crítica 
continua, feroz, burlona, que afortunadamente perdió fuerza con el paso del tiempo. 

“(…) No soy un periodista que viva en la hipocresía. Hay unos periodistas que se esconden o niegan tener una 
relación con algún gobernador. Yo a Mario Marín lo conozco desde jovencito. Él dice que me respeta y me quiere 
como si fuera yo su padre, y así lo quiero también. Entonces, traté el asunto conociéndolo como lo conozco, y 
traté el asunto con toda la objetividad. Y hablé con él del asunto. Claro que lo hablamos. No ando con eso de 
periodismo libre e independiente, eso es un bla, bla, bla infame. 
“(…) Claro que estimo al gobernador, quiero mucho a su familia, a su esposa, a sus hijos. No me escondo. ¿Qué 
gano con disimular o esconder al gobernador? 

“(…) Una vez que hablé con él le dije: ‘Olvídate de esto y tú sigue para delante. Tú eres el gobernador de los 
poblanos y a ti no te va a detener nada, ningún escándalo. Sigue haciendo tu chamba como lo has hecho’. Eso 
le aconsejé”. 

Don Enrique lo dijo claro: jamás negará, esconderá o disimulará su amistad con el gobernador (“como algunos 
periodistas lo hacen”). 
Las dudas matan: ¿Por qué entonces en su discurso del lunes -a partir de la nota de Intolerancia- escondió y 
disimuló su amistad con Mario Marín? 

¿Por qué se le traspapeló el sexenio del cual fue asesor de lujo? 
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=6599 

 

(Pájaros en el alambre ) 
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Un pajarito nos cuenta que en el Congreso de Puebla hay varios diputados que están a dieta, pues se quieren 
ver muy bien en la fiesta de fin de año de la actual legislatura, la cual está programada para el 18 de diciembre. 
Uno de ellos es Héctor Alonso Granados, a quien esa dieta lo mantiene de muy mal humor. 
Y el que ya bajó unos 10 kilos es el secretario General del Congreso, quien fue a que le realizaran un reseteo 
metabólico; en otra palabras, le pusieron en blanco el hipotálamo, para que su glándula pituitaria olvide las 

carnitas, los cueritos, el chicharrón y todo lo que engorda. 
El que anda trabajando a marchas forzadas es el diputado priista Lauro Sánchez López, y no por la aprobación 
de las leyes de ingresos de los municipios de Puebla y San Andrés Cholula que están pendientes, sino por 
preparar su informe de actividades, que llevará a cabo el 19 de diciembre en Tetela de Ocampo. 
El que anda muy molesto es el coordinador de la bancada del PRI, Ernesto Leyva Córdoba, porque en las últimas 

sesiones sus enemigos le han dado con todo; recientemente, desde la tribuna lo llamaron "descoordinador" de la 
bancada priista. 

Otro que anda en la mira de los pájaros es el diputado Jesús Vázquez, representante del distrito de Tepeaca, 
quien ya cerró la cortina, pues sólo está esperando que le paguen su aguinaldo, pues ya ni se va a parar a su 
oficina, la cual permanece todo el día cerrada. 
Y volando a otro lado, ya nos dijeron que al líder del sindicato del Ayuntamiento de Puebla, Israel Pacheco 
Velázquez, no lo calienta ni el sol, y no porque vaya a recibir una miseria de aguinaldo; ese no es problema, 
porque el dinero le sobra, sino porque ya se le acabó el poder, una vez que se publique la nueva ley que aprobó 
recientemente el Congreso del Estado, con la cual se pondrá orden en el sindicalismo. 

http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=6600 
 

 
 
(Parabólica/Fernando Maldonado) 
 
La foto de Bono y Peña Nieto 
La ausencia de Enrique Peña Nieto lleva de manera intrínseca un mensaje sutil y perceptible solo para quienes 
leen entre líneas: la reforma energética está a buen resguardo aún y la turbulencia que supone la discusión 
para instaurar nuevos paradigmas en materia de exploración, explotación y procesamiento de los hidrocarburos 
del subsuelo. 

Desde que el premio nobel de la paz Nelson Mandela había fallecido se debió hacer la valoración sobre la 
conveniencia de participar en los funerales de Estado en Sudáfrica, como terminó por suceder en las últimas 
horas. 
La distancia entre México y esa nación africana obligaría a Peña Nieto a dejar en manos de su equipo político y 
los coordinadores de su partido en las cámaras de senadores y diputados la conducción de una etapa legislativa 
crucial para el éxito del programa de gobierno sexenal. 

Las variables evidenciaron que el viaje al sepelio del líder pacifista que combatió con éxito y tesón la 

segregación racial podría efectuarse sin contratiempo. La reforma energética avanza con una oposición 
debilitada, según se ha documentado. 
Actor fundamental en la discusión sobre este tema, Andrés Manuel López Obrador convalece desde hace dos 
semanas de un ataque fulminante al miocardio que lo mantiene fuera del activismo político. Esa precaria 
condición de salud se expresa en pálidas manifestaciones en los alrededores de las sedes en las que se discute 
sobre los energéticos en México. 

Lo mismo ha sucedido con el excandidato presidencial Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano, fundador del Partido 
de la Revolución Democrática, y sus apariciones intermitentes en la pelea que a estas alturas aún mantiene ese 
instituto político para frenar lo que parece un final adelantado. 
El incremento al boleto del Sistema de Transporte Colectivo Metro también facilitó cosas. Golpe inmediato al 
bolsillo de los habitantes de la capital, convocó protestas naturales por una decisión del Gobierno del Distrito 
Federal que coincidió deliberada o casualmente con una discusión en el Congreso de la Unión cuyos efectos son 

aún inasibles, de largo aliento. 

Y mientras todo eso sucede en nuestro país, Enrique Peña Nieto apareció en las imágenes desde 
Johannesburgo estrechando la mano de Bono el astro del Rock y activista de la legendaria banda U2 ante la 
mirada inquieta de Charlize Theron, la bella sudafricana protagonista de no pocas producciones fílmicas. 
Y no necesariamente a ritmo de la vieja consigna hecha canción en la década de los 90: Sunday Bloody 
Sunday, I can’t believe the news today… I can’t close my eyes and make it go away how long… 
http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica#.UqhHLdIW1GY 
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(La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz) 
 
Carta electoral a Santa Claus 
Para esta Navidad quiero pedirte que ante el desbarajuste de la reforma política electoral, hagas lo 
posible porque en los estados los cambios que se hicieron a la Constitución no sean avalados por las 
legislaturas estatales. 
No importa si tal situación es capitalizada por el jefe del sindicato de gobernadores 

priístas encabezado por Eruviel Ávila o si ello le cuesta la reelección al dirigente nacional del PAN, Gustavo 
Madero Muñoz. 

Lo importante es que la partidocracia mexicana no se salga con la suya, con una reelección 
condicionada de alcaldes, diputados y senadores que preserve sus intereses y ampliando su red de cuotas 
del nuevo Instituto Nacional de Elecciones (INE) a los institutos y tribunales estatales. 
La verdad es que el nuevo INE está peor que el maltrecho y desgastado IFE que los diputados y 

senadores buscaron desaparecer con su apresurada e irreflexiva reforma política. 
Tu mejor que nadie sabes que esta reforma fast track es producto de un burdo chantaje de la 
dirigencia del PAN y sus coordinadores parlamentarios al presidente Enrique Peña Nieto, a cambio de los 
votos que éste necesita para sacar adelante su Reforma Energética 
Tu mejor que nadie sabes que Madero y sus secuaces panistas usaron el tema para sacar provecho 
político al interior de su partido y demostrar que no son tan entreguistas como suponemos y que, si se lo 
proponen, hasta pueden torcerle la mano al PRI y al presidente de la República. 

Santa: Por favor no permitas que este nuevo Frankenstein Electoral se concrete y sea el encargado 
de organizar las elecciones federales intermedias de 2015 y las 17 locales que ese año se efectuarán 

en igual número de estados, entre ellas nueve de gobernador. 
No tengo que advertirte los riesgos democráticos que el país corre si ese bodrio electoral fracasa y lo 
complicado que será que los mexicanos vuelvan a confiar y creer en sus autoridades electorales. 
Ni siquiera quiero imaginarlo. 
No te pido mucho. Me conformo con que de los 32 Congresos locales que tienen que aprobar las 

reformas constitucionales en materia política y electoral, al menos la mitad la rechacen. Estoy seguro 
que razones y argumentos políticos, de legalidad y legitimidad nos les faltarán, pues las pifias son 
muchas. 
Cómo estará de contrahecha la Reforma Política que hasta los cuatro consejeros del mochado IFE ya 
salieron a criticarla y a decir que ni piensen en ellos como futuros integrantes del nuevo INE. 
Mira que renunciar en estos momentos de crisis, desempleo y estancamiento económico a una dieta 

mensual de 175 mil pesos, sin prestaciones incluidas, no debe ser cosa sencilla. 
Créeme que si atiendes mi carta muchos serán los que te lo agradezcan y hasta abandonen a los 

tradicionales Magos de Oriente para convertirse en fans tuyos, sin importar que tú vengas del Polo 
Norte con un trineo repleto de juguetes gringos, y toda una avalancha publicitaria. 
*** 
http://archivo.e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
(Es de muy Buena Fuente/Carlos Macías Palma) 
 

Dos indios sabemos gobernar  
El hecho de que los diputados del PRI no conocieran el resolutivo de las universidades en torno a 
los límites de Puebla y San Andrés Cholula y el hecho de que los demás legisladores del PRD, PT, 
Verde y otros tantos panistas tampoco hayan sido consultados sobre el tema, no le resta 
importancia a la decisión del gobernador de terminar con este pleito legal, político, económico y 
mediático. 
A final de cuentas se impuso el gobernador y para bien del municipio de Puebla, que es el que necesitaba una 

solución a la disputa del territorio. Y es evidente que quien tomó la decisión fue el hombre de Casa Puebla, 
pues nada de lo que pasa en este estado está fuera de su alcance siempre y cuando le interese. 
Finalmente es una decisión de carácter política para beneficiar en particular al presidente municipal Antonio 
Gali Fayad, quien ha estado operando para que su llegada al poder en febrero del 2014 tenga todas las 
facilidades para empezar sin contratiempos. 
Gali llegará al palacio municipal con varias ventajas: 

1.- Resuelto el conflicto territorial con San Andrés Cholula. 
2.- Resuelto el tema de Israel Pacheco quien está debilitado como secretario general del sindicato del 
Ayuntamiento. Pacheco tiene ahora menos fuerza que un sidral. 
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3.- Un Congreso del Estado listo para aprobar todo lo que se le solicite y de paso, no tener oposición para todos 
los proyectos y todos, son todos. 
4.- Un gobernador que le apoyará en absolutamente todo, no por nada es su candidato a gobernador para las 
elecciones del 2018. 
5.- Sin enfrentamientos con el gobernador en turno, como en su tiempo hubo diferencias y trabajas en la 

relación Bartlett-Hinojosa, Melquiades-Paredes, Marín-Doger, Marín-Alcalá y Rafael-Rivera. 
Escenario impensable, histórico, cómodo, espléndido, maravilloso, inimaginable, de terciopelo. Mejor, 
imposible. 
Y todo esto, gracias a la habilidad del gobernador de imponer su santa voluntad. 
El Verdugo 

Faltan menos de 10 días para que Melquiades Morales asumiera la gubernatura del Estado. El presidente Zedillo 
estuvo en Puebla para inaugurar el Centro de Convenciones. El Estado Mayor Presidencial le pidió a Melquiades 

y a Mario Marín alcalde electo que no asistieran al evento para no contaminarle el ambiente político al 
Presidente. Melquiades y Marín en la puerta de entrada al evento decidieron salir a tomar café junto. 
Melquiades un tanto o un mucho molesto dijo: Mire usted Mario, vamos a demostrarles que dos indios sabemos 
gobernar. El Verdugo dice: y terminaron en tremendo pleito los sexenios de uno y del otro. 
Gracias. 
http://www.e-consulta.com/opinion/2013-12-11/dos-indios-sabemos-gobernar 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 

 
Traición a la Patria 
En su nueva versión, el amasiato PRI-PAN está por concretar uno de los más fuertes agravios a la nación con 

la virtual aprobación de una reforma energética que, desde donde se le vea, provocará graves daños al 
desarrollo económico y a la soberanía del país. 
Como expuso en tribuna el senador y ex gobernador poblano Manuel Bartlett Díaz, quien incluso acusó al 
presidente Enrique Peña Nieto de traición a la patria, se trata efectivamente de un texto negociado en lo 
oscurito entre Los Pinos y las cúpulas priísta y panista para asegurar una mayoría ajena a su electorado. 
Las consecuencias de lo que está pasando en el Congreso de la Unión se reflejarán durante décadas en varias 
generaciones y a menos que suceda un milagro guadalupano, la reforma energética representará 

un retroceso histórico irreversible para todos los mexicanos. 
Hay por lo menos 13 razones por las cuales, según los especialistas, el dictamen surgido del ayuntamiento 
carnal entre PRI y PAN debe ser rechazado: 
1. No existe mandato democrático para cambiar uno de los fundamentos del pacto nacional plasmado en la 

Constitución de 1917. 
2. No justifica en ninguno de sus argumentos, la reforma constitucional. 
3. El dictamen no analiza el impacto social y económico, la economía de la desnacionalización que nos llevará a 

una catástrofe económica y social. 
4. El dictamen carece de fundamento técnico-económico sobre la supuesta incapacidad, ineficiencia o falta de 
rentabilidad de los organismos del Estado mexicano. Entrega acordada por Peña Nieto con estos intereses. 
5. Despoja a la energía de su carácter de asunto de seguridad nacional con graves consecuencias para el país. 
Quedará en manos de potencias extranjeras, no se garantiza ni la inversión, ni el abasto. 
6. El dictamen no se puede justificar por la supuesta falta de recursos públicos y nacionales para realizar las 

inversiones necesarias. 
7. El dictamen responde a los intereses de los Estados Unidos de América y sus corporaciones financieras y 
energéticas, y no al interés de los mexicanos. 
8. El dictamen daría derechos de propiedad directa e indirecta a las corporaciones extranjeras sobre los 

hidrocarburos, la refinación, petroquímica y la generación y prestación del servicio público de electricidad. 
9. La aprobación el dictamen despojaría a México de sus reservas de hidrocarburos y trasferiría a propiedad 
privada y de extranjeros, las inversiones realizadas por los mexicanos en la explotación de los hidrocarburos y 

la electrificación del país. 
10. La aprobación del dictamen conduciría de manera necesaria a la dependencia energética de México hacia 
corporaciones y gobiernos extranjeros e impediría la transición soberana hacia las energías renovables. 
11. La aprobación el dictamen cancelaría los derechos de México reconocidos en el TLCAN en relación con la 
energía. Se enajena la exclusividad del sector energético en manos del Estado y lo convierte en un asunto de 
libre comercio, que de acuerdo a los tratados internacionales, quedaría imposibilitado de ejercer ninguna 
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rectoría sobre el sector. Quedamos en manos de los intereses de las corporaciones extranjeras. 
12. Si el dictamen se aprueba, los inversionistas extranjeros no tendrán la obligación de entregar a México las 
divisas generadas por las exportaciones; ni tendrán la obligación de transferir tecnologías, de tener 
proveedores nacionales, ni alcanzar un determinado porcentaje de contenido nacional. Según lo estipulado en 
el TLCAN; ni pagarían impuestos en México, en virtud de los tratados internacionales para impedir la doble 

tributación. 
13. La aprobación el dictamen profundizaría el estancamiento económico y la creciente desigualdad de México, 
por sus impactos en las siguientes dimensiones: Reducción significativa de la renta petrolera y de las utilidades 
del servicio público de electricidad. Mayor desindustrialización del país. Mayor dependencia y costos de la 
infraestructura tecnológica. Reducción del balance neto de divisas del comercio exterior del sector energético y 

del país. Imposibilidad de retener las divisas de las exportaciones energéticas para sustentar las reservas del 
Banco de México. Imposibilidad de destinar la renta petrolera para impulsar la inversión pública, privada y 

social de los mexicanos. Imposibilidad de reducir precios de los combustibles y tarifas eléctricas. En síntesis: la 
imposibilidad de alcanzar mayores tasas de crecimiento económico, desarrollo regional y nacional. 
El discurso oficial –un coro al que incluso se han sumado los señores del Consejo Coordinador Empresarial- es 
pródigo en encontrarle virtudes a una reforma que, más allá de los nacionalismos trasnochados, representa un 
verdadero atentado a la soberanía de los mexicanos, impotentes ante tamaño agravio. 
Según el PRI, dicha reforma garantizará la soberanía energética del país y generaría en el corto plazo 
inversiones por 50 mil millones de dólares, un crecimiento económico extra de 1.5 por ciento y 225 mil 

empleos adicionales, cifras que sin embargo, como se ve, no están sustentadas en la realidad y que más 
bien forman parte del chantaje psicológico emprendido por la Presidencia, vía un bombardeo indiscriminado 
de propaganda, para vender una idea muy al estilo de patria o muerte, es decir, reforma energética o 
crisis. 

Las próximas horas son decisivas para la nación y la sociedad toda deberá registrar el sentido del voto de 
sus representantes legislativos para, en su momento, tener muy claro de qué lado estuvieron: de los 

intereses del pueblo o, por el contrario, del interés de un gobierno y unos partidos traidores y 
desnacionalizadores, dispuestos a ceder soberanía del desarrollo autónomo para el beneficio de agentes 
totalmente ajenos a los del país. 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 
(Contrastes/Carlos Gómez) 
 
Lastiri vs Zavala 
Una vez que en el 2010 el PRI perdió la gubernatura de Puebla empezó una inevitable ruptura del grupo 

hegemónico en el sexenio pasado encabezado por Mario Marín Torres y de ahí la división de los hombres que 
acompañaron a Javier López Zavala en la campaña de ese año.  

Apenas tres años después la situación política del priismo se reacomodó de tal forma que hoy viejos aliados, 
amigos y cómplices tendrán que verse frente a frente para disputar las futuras candidaturas a la 
minigubernatura y la gubernatura.  
El más vivo ejemplo de cómo la vida da giros tan inesperados como rápidos es el de Juan Carlos Lastiri, quien 
fue uno de los hombres más leales (junto con José Luis Márquez) al proyecto de Mario Marín Torres y de Javier 

López Zavala.  
Juan Carlos Lastiri y José Luis Márquez fueron piezas clave dentro del equipo de la campaña de Javier López 
Zavala y hoy prácticamente han marcado su distancia con el diputado federal y preparan armas para 
enfrentarlo en la disputa por la candidatura.  
Algo que llama poderosamente la atención es que los marinistas están divididos pero vigentes en el ámbito 
político local porque fueron relegados para dar paso a nuevas corrientes como la de Enrique Agüera Ibáñez y 
Pablo Fernández del Campo que resultaron un auténtico fracaso. 

El destino político pondrá cara a cara a dos operadores marinistas como son Juan Carlos Lastiri contra Javier 
López Zavala y ahí deberán medir fuerzas sobre las piezas que cada uno tiene en el ajedrez local. 

Zavala pondrá sus cartas sobre la mesa y el apoyo que tiene en la delegación del ISSSTE y de varios 
presidentes municipales electos que entrarán en funciones a partir de febrero del próximo año. 
En tanto que Juan Carlos Lastiri pondrá sobre la mesa el apoyo de los delegados Juan Manuel Vega y Nancy de 
la Sierra con los programas de Sedesol y Oportunidades. Además de los presidentes municipales que logró 

negociar el propio Juan Carlos Lastiri a través de José Luis Márquez. 
Y aún está en duda qué harán personajes como Alejandro Armenta Mier que en algún momento deberá definir 
a qué aspirante apoyar o establecer su propio juego para buscar también la candidatura. 
Tampoco se debe perder de vista que Blanca Alcalá sigue muy cerca del secretario de Gobernación Federal y 
prácticamente tiene su vela encendida al funcionario federal y a su suerte. 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
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Otro personaje que en la actualidad luce debilitado es el diputado federal Enrique Doger porque su principal 
activo político Israel Pacheco Velázquez lo abandonó para irse con Enrique Agüera. Sin embargo, tampoco se le 
puede dar por descartado para pelear la candidatura a la gubernatura. 
Sin embargo, el enfrentamiento político que se ve en puerta es el de Juan Carlos Lastiri contra Javier López 
Zavala para buscar la candidatura. 

**      **      ** 
La modernización del Tribunal Superior de Justicia del Estado de Puebla será uno de los principales proyectos 
con los que arrancará el magistrado presidente, Roberto Flores Toledano. 
El uso de la tecnología como una herramienta para hacer eficiente la impartición de justicia es un reto 
importante para el joven magistrado que conoce los beneficios del uso de plataformas electrónicas. 

Sin duda Roberto Flores trae en mente ideas que de aplicarlas como las tiene pensadas dará un salto 
trascendental para mejorar el trabajo del TSJ en beneficio de miles de poblanos. 

**      **      ** 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47268:lastiri-vs-zavala&Itemid=137 

 

 
 

(Trascendió Puebla) 
 
:Que  el presidente municipal Eduardo Rivera Pérez cierra el trienio con buenos resultados en el ámbito de la 
rendición de cuentas al colocar a la ciudad capital entre los seis municipios mejor evaluados del país en materia 
presupuestal, de acuerdo a la medición de IMCO. 
De acuerdo con el Índice de Información Presupuestal Municipal 2013, el municipio de Puebla logró una 

calificación de 100 por ciento al cumplir con los 60 criterios considerados por el organismo como la publicación 

del presupuesto ciudadano en formato ciudadano, manejo de la deuda pública, transparencia en tabuladores 
salariales, recursos federales y rubros específicos. 
:Que  el diputado federal Julio César Lorenzini Rangel se incorpora como integrante de la Comisión de 
Infraestructura así como en la Comisión de Desarrollo Urbano y Ordenamiento Territorial de la Cámara Baja, 
informó la Junta de Coordinación Política al pleno cameral. 
La cercanía del exsecretario del gabinete estatal con el coordinar parlamentario del PAN, Luis Alberto 
Villarreal, le permitió ser dado de alta como secretario de la Comisión de Vigilancia de la Auditoría Superior de 

la Federación, posición que se vislumbraba difícil de recuperar. 
:Que  los ejidatarios de San Andrés Cholula que como siempre quisieron aprovecharse de la resolución del 
Congreso local en relación a la definición de límites territoriales con Puebla, finalmente no lograron la mínima 
convocatoria porque no reunieron ni a 15 propietarios. 
El pequeño grupo se acercó al palacio municipal donde fueron atendidos y sólo se limitaron a entregar en 

documento a las autoridades sanandreseñas respecto a la zona limítrofe, acto reducido a un acto testimonial. 

:Que  para el presidente del Tribunal Superior de Justicia en el estado,Roberto Flores Toleado, en México 
hay una sola justicia y el reconocimiento de la ONU a la Suprema Corte de Justicia de la Nación es un 
reconocimiento a los avances de modernización en la impartición de justicia. 
:Que el presidente municipal electo de la ciudad capital José Antonio Gali Fayad sigue confirmando su 
capacidad de convocatoria como lo demostró ayer al reunirse con directivos y reporteros de  los medios de 
comunicación locales con motivo de las fiestas decembrinas. 
http://www.milenio.com/firmas/trascendio_puebla/Trascendio-Puebla_18_206559402.html 

 

(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
 
Puebla, deseable un modelo de seguridad pública 
El gobierno del estado cuenta con las herramientas, los recursos humanos y la capacidad financiera para 
convertirse en un estado modelo en materia de seguridad pública. 

La llegada de más inversiones ligadas a la industria automotriz  con la armadora Audi, la industria sin chimenea 
y nuevos polos de desarrollo no pueden ponerse en riesgo por la negligencia u omisiones de las autoridades de 

los tres niveles de gobierno. 
Centrista como lo es el ejercicio del poder en México, no puede presumirse el abatimiento de los índices de 
inseguridad si sólo ocurre en la ciudad capital y municipios metropolitanos, mientras que en las regiones 
rurales están bajo la bota de la delincuencia organizada. 
Con el predominio o influencia del gobierno de Rafael Moreno Valle en la mayoría de los más importantes 
ayuntamientos, compromete al mandatario y al mismo gabinete de seguridad a innovar y revolucionar el 

sistema de seguridad. 

http://impreso.milenio.com/
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Desde la Secretaría de Seguridad Pública con Facundo Rosas, en coordinación con la Federación y municipios, 
deben introducirse un cambio profundo en la calidad de equipamiento, capacitación y adiestramiento de las 
policías preventivas en los 217 municipios. 
No se puede seguir tolerando que las policías municipales se conviertan en una bolsa de trabajo para acomodar 
a los familiares, amigos y militantes del partido del presidente municipal en turno. 

Tampoco es de un estado en desarrollo y que aspira a ser modelo de seguridad que las patrullas de seguridad 
pública se utilicen para trasladar a la burocracia municipal,  a las amantes de jefes policiacos, trasladar 
material de construcción a obras públicas y privadas. 
O bien, llevar las hieleras y bebidas espirituosas a los bacanales de los presidentes municipales, cuidar casas y 
fincas de alcaldes, o en el peor de los casos, brindar protección a los bandoleros. 

De nada servirán los arcos de seguridad, asesores extranjeros, equipamiento y funcionarios expertos en 
seguridad si no hay una transformación de raíz en la estructura, empezando por las policías municipales 

improvisadas, mal armadas y corrompidas. 
http://www.milenio.com/firmas/pablo_ruiz_meza/Puebla-deseable-modelo-seguridad-
publica_18_206559345.html 

 

(René Sánchez Juárez) 
 
La reforma política 
Las reglas del juego  han cambiado, por fin se ha dado la reforma política de la cual se esperaba mucho más, 

que estableciera modificaciones de fondo, pero se ha quedado corta y con modificaciones que no son 
trascendentes para la vida política mexicana. 
Como ya lo habíamos comentado en entregas anteriores, la reforma establece la desaparición del Instituto 

Federal Electoral para dar paso al Instituto Nacional de Elecciones, el cual tendría más facultades y 
obligaciones, como la de organizar las elecciones federales y locales, a través de los institutos locales que 
actuaran como una especie de delegaciones del INE, sustituyendo a los institutos electorales locales, y con ello 

la evitar que los congresos locales y los gobernadores pudieran influir en la toma de decisiones. 
Otro aspecto relevante de la reforma es el correspondiente al tema de la reelección de legisladores, senadores 
por un periodo y diputados por cuatro. Mucho se ha hablado, que si es benéfico por la profesionalización del 
legislador, que no habrá una curva de aprendizaje y se privilegiará la carrera parlamentaria; que el ciudadano 
tendrá en su poder la decisión de premiar o castigar a su representante al votar o no por él. 
No sólo la reelección es para legisladores, también los presidentes municipales tendrán la oportunidad de poder 
convencer nuevamente a los electores sobre el trabajo realizado en los tres años que comúnmente gobiernan. 

El Poder Ejecutivo podrá establecer un gobierno de coalición con partidos políticos, quienes pudieron o no haber 
estado apoyando en campañas al partido en el gobierno. Un tema de una democracia moderna, la cual es 
novedad en nuestro país, ya que lo que ha existido son  acuerdos  externos y coyunturales como el Pacto por 
México, pero que no que se encuentran establecidos en la constitución. 

El margen de votación que deberá conseguir un partido político se incrementa del 2% al 3% lo que obliga a los 
partidos políticos pequeños a esforzarse por conseguir mayores frutos por sus pobres campañas políticas, las 
cuales se caracterizan por aliarse con alguno de los tres principales partidos políticos lo cual se convertirá en 

necesario si quieren alcanzar el umbral que establece la reforma. 
Siguen pendientes temas fundamentales como la segunda vuelta electoral, la cual otorgaría  mayor legitimidad 
al gobernante en turno. Tendrán que esperar la consulta ciudadana, el referendum y la revocación de mandato 
que son herramientas de una democracia participativa a la cual sólo conocemos en textos, ya que la 
partidocracia en México sigue acaparando la representación política. 
http://www.milenio.com/firmas/rene_sanchez_juarez/reforma-politica_18_206559349.html 

 

 
 

(Posdata/Alfonso González Téllez) 

 
La revancha de “El Mostro” II 
¡Que siempre no! 

Que el ex edil priista de Tehuacán, Álvaro Alatriste Hidalgo, apodado “El Mostro”, no tiene planes para 
buscar la dirigencia estatal del PRI que el próximo año dejará vacante, Pablo Fernández del Campo. 
Que el cargo nomás no le interesa. 
Es más, jura y perjura que el PRI estatal es un asunto menor, comparado con el proyecto político que tiene en 
mente 
Que el suyo es un plan más ambicioso. 
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Tanto, aseguran, que ya está llenando el cochinito para poder hacerlo realidad, si Diosito quiere. 
Y sí, según sus allegados, Alatriste Hidalgo, se siente todopoderoso, porque demostró que tiene con qué para 
pelearle -de frente- al jefe político del estado, el Gobernador, Rafael Moreno Valle Rosas. 
Me dicen que al ex edil tehuacanense no le asunta ni el mismísimo diablo. 
Es por ello que ya trabaja en una estructura que le permita repetir la hazaña de aquel modesto bolero, chofer, 

vendedor de dulces, chicles y chocolates en sus momentos más difíciles, oriundo de Nativitas, Cuautempan, 
conocido también como “el góber precioso”, Mario Marín Torres. 
“El Mostro” ya juró a todos los santos que si lograra su sueño guajiro, perdón, su sueño político, él sería 
diferente, “me cae de madre que yo no voy a ser cabrón”. 
Y es que la borrachera triunfalista que aún carga consigo, Álvaro Alatriste, luego de haber derrotado al PAN de 

Tehuacán en los comicios locales pasados, aún no le hace cruda. 
El esposo de la presidenta municipal electa de Tehuacán, Ernestina Fernández Méndez, quién sabe qué se 

ha imaginado, pues anda pasando la charola -haciendo la famosa vaquita- dizque para revivir al PRI y 
regresarlo al gobierno poblano. 
Y aunque el asunto parezca una broma, Alatriste ya se la creyó. 
Por aquello de las cochinas dudas, y como en la política poblana puede suceder cualquier cosa, el ex edil 
priista, está dispuesto a entrarle a lo que sea, a tomar el toro por los cuernos y a vender su alma al chamuco, 
de ser necesario, para que su partido le haga caso, para que vea de cerca Casa Puebla. 
Por lo pronto va, viene, se reúne con viejos amigos, con líderes priistas y espera con fervor el 2014, 

particularmente, la fecha en que su esposa asumirá oficialmente el cargo de edil tehuacanense. 
De ese tamaño está crecido Álvaro Alatriste, el terror, asegura, del morenovallismo. 
--------------- 
* Incertidumbre sobre mal de Barbosa 

Aunque se confirmó en cadena nacional la enfermedad, padecimiento y aislamiento del coordinador de los 
senadores perredistas, Luis Miguel Barbosa Huerta, por la diabetes que lo agobia, existe una incertidumbre 

total con respecto a la salud del legislador, ya que nadie sabe a ciencia cierta en qué estado se encuentra. 
Y es que hay un hermetismo total entre sus familiares, amigos, compañeros de partido y de trabajo sobre la 
salud del Senador poblano. 
Existen versiones de que Barbosa ya está en su casa y, aunque convaleciente, se recupera de un supuesto 
coma diabético. 
Sin embargo, otras apuntan que el integrante de la Nueva Izquierda, corriente perredista mejor conocida como 
la de los Chuchos, aún permanece en el Hospital Ángeles -en la Ciudad de México- al que ingresó desde hace al 

menos 20 días. 
Esta misma versión señala que los familiares de Luis Miguel Barbosa giraron órdenes estrictas para que no se 
hiciera público el estado de salud del perredista, por lo que los medios nacionales apenas han mencionado que 
el senador se encuentra recuperándose de una descompensación en la diabetes que padece. 

Por lo pronto, la senadora, vicecoordinadora del grupo perredista, Dolores Padierna Luna, se mantiene 
liderando a sus homólogos en contra de la Reforma Energética. 
http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?id=2787&-Posdata-L%20-uyu%20ioh%20-ey-%93EI-

MosEuo%94-II 
 

 
 

(Primera Columna/Oscar López) 
 
• ¿Quién es Andrés Manuel López Beltrán? 
• ¿Austeridad republicana? Ajá 
La reaparición del hijo de Andrés Manuel López Beltrán hace una semana para dar informes sobre el estado de 

salud de su padre, lo volvió a colocar en el ojo del huracán y aunque no falta quien califique de “calumnia” su 
conducta en el pasado reciente, donde se dejé ver en redes sociales y en eventos públicos más bien como un 

junior y no como el hijo de un luchador social contra las injusticias y los abusos del poder. 
Aquella tarde López Beltrán, después de informar que su padre se encontraba estable tras una operación de 
corazón, también hizo un llamado para acudir al cerco en el Senado y protestar contra la reforma energética 
que esta madrugada se aprobó por los legisladores. 

Y con la presencia en la escena política del segundo hijo del Peje, fue inevitable recordar aquél episodio del 
2009 cuando fue criticado, por lucir unos tenis Louis Vuitton cotizados por la firma francesa en unos 800 
dólares pues eran de piel de becerro, tienen la solapa acolchonada en el talón, una lengüeta alta y cordones 
cosidos a mano, resalta la etiqueta en la lengüeta y el costado. 



 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Miércoles 11 de Diciembre de 2013 

 
 

 40 

Mientras tanto, su padre se manifestaba frente al Senado, hablando de que “un puñado de potentados domina 
con arrogancia y cinismo” al país. 
En esa fecha también se divulgó a grado de “virus” su perfil en Facebook donde se apreciaban sus hobbies 
como pasear en yate con sus amigos y diversas chicas, además de mostrar su presencia y recorridos en los 
más caros comercios en NY. 

Qué tendría esto de malo si el joven se dedicara a alguna actividad productiva, empresarial o cualquiera de 
donde pudiera ganar lo que ostentaba como derroche. 
El columnista José Ureña del diario nacional 24 Horas, publicaba el lunes una historia que no tiene desperdicio 
y que les compartimos:  
La historia es del maestro de la Universidad de las Américas: 

A mediados de 1998, un fin de cursos, reprobó a 10 alumnos de primer año en Teoría del Estado, materia clave 
para quienes cursan Derecho. 

A horas de haber entregado los resultados de los exámenes, recibió una llamada del rector. Lo citó en sus 
oficinas. 
-¿Se da cuenta usted a quién acaba de reprobar? 
-No sé- contestó el profesor -aquí tengo la lista y no pasaron diez. 
-Pues revise esa lista. 
-No veo nada anormal… 
-Le ayudo un poco: ¿sabe usted quién es el presidente del PRD? 

-Sí, cómo no, es Andrés Manuel López Obrador… ¿Pero qué tiene qué ver? 
-Que ahí hay un Andrés Manuel. Es Andrés Manuel López Beltrán. 
-Ah, el muchacho que viene en bermudas casi diario. Ahora sé quién es. 
-Pues quiero pedirle que lo pase de año- le solicitó el rector. 

-No puedo hacerlo así como así. Lo que puedo hacer es convocar a un examen extraordinario para los 10 y 
ayudarle, pero tendría que ayudarles a todos. -Pues hágalo. 

Por instrucción superior de un hombre a la vez rector y funcionario del GDF con Cuauhtémoc Cárdenas, 
convocó al extraordinario y pasaron nueve. 
Reprobó Andrés Manuel López Beltrán. 
-La orden es pasarlo. Ayúdelo. Es una petición. 
-Lo veo difícil, señor rector… Pero veré. 
Citó al alumno reprobado y le preguntó si había algún problema. 
-Es que estoy muy presionado- contestó López Beltrán -mi madre está muy enferma de lupus y no se le 

atiende en un hospital de primera porque mi papá no lo permite. Así se nos va a morir. 
-Lo siento. Pero aquí te va una salida: En lugar de otro examen, vas a copiar a mano mi libro de Teoría del 
Estado y en cuanto me entregues el texto estás aprobado para segundo año. 
Ni hablar, hoy nos vuelve a la mente otra cita de Saramago, tan recordado esta semana por los políticos y que 

ya comentábamos ayer: “Antes nos gustaba decir que la derecha era estúpida, pero hoy día no conozco nada 
más estúpido que la izquierda". 
Sobre todo cuando reina la incongruencia en sus vidas y pretenden engañar a cientos, haciéndoles creer que 

luchan por sus derechos, cuando la única lucha es por mantener su forma de vida y la manera de seguir 
viviendo del presupuesto público. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=6037 

 

 
 

(Angelopolitanas) 
 
Ayer durante su gira por Tehuacán, durante el evento de la a rehabilitación del complejo denominado "El 

Calvario", el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle, hizo un llamado a la presidenta municipal electa, 
Ernestina Fernández Méndez, para trabajar en equipo porque de manera coordinada, dijo, se pueden realizar 

más obras que por separado. 
Estuvo en Casa Puebla el asesor de Seguridad, el general Oscar Naranjo y su gabinete, en reunión con Moreno 
Valle, se analizaron y presentaron estrategias de seguridad para aplicarlas en el estado para que Puebla se 
mantenga entre las más seguras del país. 

Naranjo fue declarado por la Asociación Internacional de Policías en 2010, como el Mejor Policía del Mundo por 
haber desarticulado el Cartel de Medellín y haber abatido a Pablo Escobar, el gran capo de la cocaína 
colombiana. 
Más de mil trabajadores eventuales de Volkswagen fueron despedidos de la planta debido a que la parte 
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patronal decidió finiquitar su contrato como se anunció a mediados de año, ello por la crisis que se vivió en el 
sector automotriz. Sin embargo la empresa habló con algunos afectados y les prometió que en febrero regresará 
un grupo de eventuales debido a la fabricación del nuevo golf. 
Ármese de paciencia, SOAPAP realizará trabajos de sustitución de tubería de drenaje hasta el martes 17de 
diciembre de 08:00 a 18:00 hrs., la reparación es en Periférico Ecológico entre Lázaro Cárdenas  y Luis Donaldo 

Colosio Barrio de San Juan. 
Le tenemos una buena y una mala noticia. Empecemos por la buena: quedó aprobada la Ley Federal de 
Consulta Popular.  
Esta ley permite a los ciudadanos poder opinar en asuntos de trascendencia nacional (cuando el tema repercuta 
en la mayor parte del territorio nacional, por ejemplo) mediante su voto emitido, lo que garantiza que la 

población ejercerá el derecho de opinión. La ley prohíbe la difusión de programas de gobierno, en tiempo de 
consulta, para evitar que las campañas influyan en las decisiones que los ciudadanos tomen frente a las 

consultas. Hasta aquí la buena noticia. 
La mala es que será valida siempre y cuando al menos el 40% de los ciudadanos inscritos en la lista nominal de 
electores ejerzan su derecho, ¿se imagina usted cuántos va a asistir a emitir su voto?, y ya encarrerados y por 
la experiencia que se ha tenido de las consultas, ¿qué tan confiables serán los resultados? Si la burra no era 
arisca… 
Por último, para esta ley se estipuló que sólo se realizará una pregunta por Consulta Popular y la consulta no 
tendrá valor en reformas políticas, como la energética. 

http://www.ngpuebla.com/columna-angelopolitanas-24.html#.Uqhf3tIW1GY 
 
 


